
www.sundaytimesmauritius.com facebook.com/sundaytimes.official sundaytimes75 SundayTimes75 Whatsapp Info 5 255 3635

D i m a n c h e 1 7  s e p te m b re  2 0 2 3 2 0  p a ge s N o  5 8 9

Téléchargez 
  votre copie gratuite
      tous les dimanches  

https://www.sundaytimesmauritius.com/news/

G rat u i t

Premier League

Everton vs Arsenal
Les Gunners

 en déplacement 
à Goodison Park

Contrats publics

Le bal se poursuit
de plus belle…

•	STC,	la	Santé,	SBM...	Des	contrats	valant	
des millions et des millions de roupies sans 
que	les	procédures	ne	soient	respectées

Suspension	du	CEO	et
	du	CFO	d’Air	Mauritius

Raj Ramlugun et Yogita Baboo :

« Qui sont ceux 
qui ont procédé au 
recrutement de ces 
deux personnes ? »

Les	maraîchers	de	Curepipe	dénoncent

Rats, pigeons, lumière défaillante, 
compétition malsaine…

	Santé
La GMDOA dénonce 

l’ingérence du 
ministre concernant 

le ‘case management’ 
des patients

•	«	Doctors	cannot	be	called	upon	
to give verbal explanations »



Dimanche 17 septembre 20232

www.sundaytimesmauritius.com facebook.com/sundaytimes.official sundaytimes75 SundayTimes75 Whatsapp Info 5 255 3635

* Unique hot & cold functions

* Heats up to 100°

* Heavy duty motor 38000 RPM

* Overheat protection system

* High quality 5 layer borosilicate jar
       can withstand up to 300° temperature

MULTI HOUSEWARE Co. Ltd
1st Floor - Madeleine House
54, SSR street, Port-Louis.
Tel: 216 0602 / 5 922 3392 / 5 784 4488

Represented by



www.sundaytimesmauritius.com facebook.com/sundaytimes.official sundaytimes75 SundayTimes75 Whatsapp Info 5 255 3635

3Dimanche 17 septembre 2023Actualité

La ‘State Trading Corporation’ 
(STC) est au centre d’une nouvelle 
polémique. Et c’est encore une fois le 
député travailliste Eshan Juman qui en 
a fait état. Cette fois-ci, il s’agirait de 
l’octroi d’un contrat pour la fourniture 
de produits pétroliers, soit Mogas, 
Gasoil et Jet A1 Fuel, pour la période 
allant d’août 2023 à juillet 2024. À ce 
qu’il parait, l’organisme avait lancé 
un appel d’offres international le 5 
avril 2023. À la date limite, soit le 23 
avril, sept compagnies avaient soumis 
leurs propositions, en respectant les 
spécifications de la STC. Parmi les 
soumissionnaires, Vitol Bahrain E.C, 
OQ Trading, Oryx Energies – Addax 
Energy SA, Coral Energy DMCC, 
Trafigura PTE, Sahara Energy 
Resource Ltd et B.B Energy (Gulf) 
DMCC. 

Or, selon Eshan Juman, la STC aurait, 
par la suite, contourné cet appel d’offres 

pour allouer le contrat à une autre 
compagnie. Celle-ci, en l’occurrence 
le Mercantile and Maritime Group 
(MMG), basé à Bahreïn. Dans un 
communiqué publié par la STC, la 
direction précise que « the premium 
prices as well as the terms of payment 
and credit offered by MMG are better 
than those of the previous contract as 
well as those of other bidders during 
the last tender exercise ». C’est 
précisément là que le bât blesse, à en 
croire le député travailliste du no. 3. 
« Pourquoi la STC a-t-elle négocié 
avec une autre compagnie derrière 
le dos des soumissionnaires ? » 
s’interroge-t-il, en dénonçant l’opacité 
qui entoure ces négociations pour un 
contrat valant des milliards de roupies. 

Eshan Juman estime que cette affaire 
met en jeu la réputation de Maurice, 
en se demandant s’il n’y a pas 
anguille sous roche. « La STC aurait 

dû annuler le premier appel d’offres 
et lancer un autre si elle voulait plus 
d’avantages », explique-t-il. Il dit 
d’ailleurs ne pas comprendre ce que 
sont allés faire deux officiers de cet 
organisme à Dubaï entre le 6 et le 11 
août dernier. « Zot pane alle guet si 
produits la bon, mais zis pou alle guet 
produits embarqué », affirme-t-il. La 
STC doit ainsi fournir des explications 
aux contribuables afin de tirer toute 
cette affaire au clair, insiste le député. 

La STC, rappelons-le, a déjà été 
au cœur d’un autre scandale lié à 
l’allocation de contrats durant la 
pandémie et révélé dans le sillage 
de l’enquête judiciaire sur la mort 
de Kistnen. L’ancien directeur de 
l’organisme, Jonathan Ramsamy, 
avait d’ailleurs perdu son poste, 
après avoir été sous le coup d’une 
accusation provisoire de « using office 
for gratification ». 

STC : Un contrat alloué en rejetant l’offre de sept soumissionnaires Santé : 

Un contrat de blanchisserie qui 
coûterait Rs 100 millions plus 

cher que d’habitude
Au ministère de la Santé également, l’octroi 
d’un nouveau contrat pour le service de 
blanchisserie est source d’interrogations. 
Selon une source proche du dossier, le 
contrat aurait été taillé sur mesure pour 
privilégier une grosse compagnie. Celle-ci 
devrait d’ailleurs obtenir le contrat dans les 
jours qui viennent. Selon nos informations, 
il est d’usage que le ministère de la Santé 
alloue un contrat de trois ans pour le lavage 
des draps et molletons, entre autres. Ces 
contrats étaient jusqu’ici alloués à diverses 
compagnies sur une base régionale. Ce qui 
assurait la survie de plusieurs petites et 
moyennes entreprises. 

Or, pour le dernier exercice d’appel 
d’offres, les spécifications ont été revues 
par le ministère de la Santé, semble-t-il. 
Ceci afin de privilégier une grosse boîte 
en particulier. Pour faciliter le processus, 
l’appel d’offres aurait été taillé sur mesure. 
Ainsi, c’est une seule compagnie qui serait 
dorénavant responsable de tous les travaux 
de blanchisserie des divers hôpitaux de 
l’île. Les PME n’ont logiquement pas les 
ressources pour prendre en charge un tel 
volume de travail. Et ce serait là que la 
grosse boîte pourrait entrer en jeu. Le hic 
cependant, c’est que le ministère de la Santé 
devrait débourser approximativement 
Rs 100 millions additionnelles pour ce 
nouveau contrat. Ce qui en fait sourciller 
plus d’un.

Dans le milieu concerné, une source dit 
ne pas comprendre comment se fait-il 
que les « anonymous queries » de quatre 
soumissionnaires ont été ignorées, alors que 
tel n’est d’habitude pas le cas. D’ailleurs, il 
y aurait eu une demande, selon ces mêmes 
« queries », pour que le ministère retourne 
à l’ancien système, soit celui basé sur la 
régionalisation. Mais en vain. Certains se 
désolent que le ‘Central Tender Board’ 
(CTB) n’ait pas revu les spécifications 
exigées par le ministère de la Santé, en 
les comparant à celles d’un ancien appel 
d’offres alors qu’il s’agit d’un contrat 
dépassant les rs 100 millions. Autre source 
de mécontentement : le fait qu’une seule 
compagnie soit responsable du service de 
blanchisserie de tous les hôpitaux pourrait 
provoquer des inconvénients majeurs 
dans le cas où des problèmes techniques 
surgiraient. Mais il semble que le ministère 
de la Santé ait déjà fait son choix. 

Trois cadres de Mauritius Telecom 
ont été arrêtés en fin de semaine, 
avec comme toile de fond des 
contrats alloués à la compagnie de 
Danesh Ellayah pour la fourniture 
d’équipements alors que Sherry 
Singh était CEO de la compagnie. 
Danesh Ellayah ainsi qu’un autre 
cadre de Huawei Technologies ont été 
également arrêtés avant d’être libérés 
provisoirement. Les enquêteurs de 

l’ICAC estiment qu’il y aurait des 
irrégularités concernant l’octroi de 
deux contrats pour la fourniture des 
‘Smart Boxes’, dont le prix aurait été 
surévalué, de 2018 à 2020. Une somme 
de Rs 412 000 000 aurait été déboursée 
par MT pour ce projet d’envergure. Le 
système de paiement en ligne mis en 
place par Mauritius Telecom intéresse 
aussi les enquêteurs de l’ICAC. 

Fait notable : la ‘Special Striking Team’ 
(SST) avait déjà initié une enquête sur 
cette affaire depuis quelques mois. 
Personne ne comprend donc pourquoi 
la SST et l’ICAC enquêtent sur une 
même affaire. Ce qui donne lieu à 
plusieurs interprétations. Une autre 
question reste en suspens : cette affaire 
aurait-elle fait surface si Sherry Singh 
n’avait pas démissionné de son poste 
et déserté le gouvernement ? 

MT : Danesh Ellayah et plusieurs cadres arrêtés

La State Bank Ltd semble également 
être atteint du virus de la mauvaise 
gouvernance. L’octroi d’un contrat 
à un proche d’un conseiller au 
bureau du Premier ministre fait 
jaser à la SBM Tower. Ce contrat 
d’environ Rs 6 millions concerne la 
fourniture de tasses et de pendules 
comportant le logo de la compagnie 
en vue d’être distribuées aux 
employés et aux clients pour les 
fêtes de fin d’année. Une source 
révèle ainsi que le bénéficiaire en 
question aurait soumis son offre 
après la date limite, qui était le 15 
juillet dernier. 

Mais il aurait néanmoins été 
privilégié au détriment des 
nombreux autres soumissionnaires 

en raison de sa proximité avec la 
direction de cette banque, mais aussi 
parce qu’il serait un proche d’un 
conseiller au bureau du Premier 
ministre. Selon nos informations, 
d’autres soumissionnaires auraient 
même soumis de meilleures 
cotations pour 
les produits en 
question. Ce qui 
n’a pas empêché 
la direction de 
cette institution 
de retenir l’offre 
de l’heureux 
veinard. « Zot 
ti kapave donne 
sa contrat la 
à 3 différents 

dimounes kine cote moins puisque 
ena trois objets ki concernés », 
déplore un soumissionnaire déçu. 

À la SBM Tower, il se chuchote 
qu’un autre contrat pourrait bientôt 
être alloué à ce même bénéficiaire.  

State Bank : Un proche du gouvernement décroche un contrat pour la fourniture de cadeaux

Contrats publics

Le bal se poursuit de plus belle…
Les scandales liés à l’‘Emergency Procurement’ durant le premier confinement ne semblent pas avoir calmé les ardeurs de certains 

au sein du gouvernement ou même des organismes où l’État est actionnaire. D’autres scandales, à un degré varié, font surface 
et alimentent les inquiétudes par rapport à la gestion de nos institutions. 
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Pipigate mauricien

Le vice-Premier ministre et ministre belge de la Justice, Vincent 
Van Quickenborne, s’est excusé au Parlement la semaine 
dernière. La raison : ses amis - pas lui personnellement - 

avaient uriné sur un véhicule de police. Cela en marge d’une soirée 
qu’il avait organisée le 14 août pour célébrer ses cinquante ans. Autre 
pays, autre gouvernance, autres principes, autre notion de redevabilité. 
À Maurice, notre Attorney General et ex-ministre de l’Agro-industrie 
participe à une soirée arrosée dans un ranch dont l’octroi du permis 
fait polémique parce qu’il aurait été octroyé par le ministère qu’il 
gère, sur fond, justifié ou pas, d’allégations de pots-de-vin, mais ‘dilo 
lor brède songe’. Pas d’explication du ministre concerné jusqu’ici. Pas 
de transparence. Seulement une justification du Premier ministre, 
arguant qu’il n’y a aucune allégation contre Maneesh Gobin à l’ICAC. 
Alors que même le chef du gouvernement n’est pas censé connaître les 
tenants et aboutissants d’une enquête en cours. 

Cette situation au sein du gouvernement reflète la triste réalité de 
notre ‘law and order’. On en a d’ailleurs vu de tout cette semaine. 
Constables réduits à défiler derrière Pravind Jugnauth lors d’une 
marche pour la santé jeudi tandis que la criminalité est en hausse 
dans le pays et qu’une panne électrique paralysait tout le système à 
la Cour suprême, policiers accusés de pots-de-vin, rajeunissement et 
féminisation du trafic de drogue... Mais il y a encore plus. Pire même. 
Et inimaginable. Comme l’argument du DPP Rashid Ahmine à l’effet 
que la Commission de pourvoi en grâce a agi dans l’illégalité dans le cas 
du fils du Commissaire de police, Chandra Prakashsing Dip. Et si cela 
s’avère ? C’est tout aussi impensable que le ‘Prime Minister’s Office’ 
(PMO) ait payé de grosses sommes d’argent, soit plus d’un milliard 
de roupies, à la compagnie de Danesh Ellayah, ‘DNS International 
Limited’, pour des services de sécurité d’État inexplicable. 

Pourquoi la compagnie israélienne ‘Verint Systems Ltd’ figure-t-elle sur 
les ordres de paiements du PMO ? Pourquoi passer par la compagnie 
d’Ellayah ? Des questions se posent, car, dans l’esprit de bon nombre 
de Mauriciens, l’affaire Sniffgate est encore bien présente, d’autant 
que la sécurité d’État avait aussi été évoqué dans ce cas sans précédent 
et considérée comme une trahison contre le pays. En voulant se venger 
aveuglément de ses ex-alliés, le gouvernement, à travers la ‘Financial 
Intelligence Unit’ (FIU), nous a-t-il involontairement mis sur la piste 
d’un autre scandale possiblement lié à un cyber-espionnage ? Il y 
a, en tout cas, des éléments très troublants qui laissent perplexes, et 
dont nous ne saurons probablement jamais la vérité. Mais ils révèlent 
néanmoins le mécanisme mis en place par le pouvoir du jour pour 
servir ses intérêts et ceux de ses proches. 

Le rôle, ou plutôt le lamentable échec de la FIU dans le cas d’Ellayah, 
ne peut pas être passé sous silence. Car il indique le pourrissement 
effarant de notre système et de nos institutions. Le ‘pipigate’ ne 
secoue ainsi pas que la Belgique. Il est aussi d’actualité chez nous. 
Parce que nos dirigeants se fichent pas mal de l’intérêt du pays ou des 
contribuables. Comme dirait l’autre, « zot pi*** lor nou ». Ils le font 
de surcroit sans aucune gêne. Le ‘pipigate’ mauricien, nous le vivons, 
et le subissons, depuis 2014. Nous sommes même résignés à l’endurer 
jusqu’à ce que le gouvernement soit botté hors du pouvoir. 

Le bureau du Premier ministre 
(PMO) recrute actuellement des 
policiers retraités âgés de 55 

à 65 ans pour travailler au ‘Passport 
and Immigration Office’. Ces recrues 
percevront un salaire de base de Rs 25 
000, et auront pour mission principale 
d’apporter leur expertise au processus 
de traitement des demandes de permis. 
Selon une source gouvernementale, 
cette démarche vise à pallier le manque 
d’effectif au sein du PIO.

Or, cet exercice soulève des interrogations 
dans le milieu des Casernes centrales, 
mais aussi dans le milieu politique. Le Dr 
Navin Ramgoolam en a d’ailleurs fait état 
lors du point de presse du PTr à l’issue de 
son bureau politique, vendredi. « Oune 
deza trouvé sa ou ? Auken gouvernement 
pane deza fer sa. Prend bane policiers 
kine déjà quitté, ex-policemen, fer zot 
vine travay dans bureau Passport. Buro 
Passport tombe sous responsabilité 
Premier ministre sa. Et pas bliyé ki sanla 
fine fek alle rentre dans buro Premier 
ministre la. Li pas ene coïncidence sa. 
Nou pou surveillé nou pou gueté ki pé 
arrivé », a prévenu le leader du PTr. 

Cet exercice est d’autant plus douteux 
qu’il n’y en a jamais eu auparavant, 

nous confirme une source aux Casernes 
centrales. D’ailleurs, le fait que ce 
serait un conseiller nouvellement 
nommé au PMO en matière de sécurité, 
en l’occurrence Heman Jangi, qui 
surveillerait le processus de recrutement 
accentue les craintes. « Et si ce ne 
sont que des proches du MSM qui sont 
recrutés afin de faire la sale besogne 
du gouvernement ? », s’interroge cette 
source. Quelle sale besogne ? À notre 
question, la source nous répond : « Abé 
li simple sa. PIO et PMO liés avec bane 
travailleurs étrangers pou demande 
visas et pou résidence. Kuma pou fer 
bane Bangladeshi et Népalais voté pou 
élections ? »…

Une autre source dans le milieu policier 
nous affirme qu’il aurait été plus judicieux 
que des policiers soient envoyés au PIO 
pour pallier au manque de ressources 
humaines dans ce département et que 
des nouveaux policiers soient recrutés 
pour renforcer la force policière. Ce qui 
n’a pas été le cas. Pourquoi prendre des 
policiers retraités alors que de nombreux 
jeunes attendent d’avoir un emploi ? 
s’interroge ainsi notre interlocuteur. Ce 
qui lui fait dire qu’il y a définitivement 
anguille sous roche. 

Dans une lettre adressée au ‘Senior 
Chief Executive’ (SCE) du 

ministère de la Santé le 15 septembre 
2023, la ‘Government Medical and 
Dental Officers Association’ (GMDOA) 
dénonce l’ingérence du ministre dans 
la prise en charge des patients. Selon le 
secrétaire de l’association, des employés 
auraient été verbalement convoqués au 
ministère de la Santé pour fournir des 
explications, toujours verbales, et ce, 
en présence du ministre. Ce qui serait à 
l’encontre des règlements. 

« This is viewed with concern since 
established practice has been to ask for 
written explanations from the medical 
practitioner on the basis of a written 
complaint of a patient or his relatives 
about the case management », écrit le 
secrétaire de la GMDOA. Il enfonce 
davantage le clou en rappelant que 
« Doctors cannot be called upon to give 
verbal explanations when they are not 
aware of the complaint against them or/ 
and when there is no written complaint. 
You must be fully aware of the PSC 
Regulations… », poursuit-il, en insistant 
que les procédures soient suivies dans 

l’éventualité qu’il y a des complaintes en 
bonne et due forme. 

Un médecin qui s’est confié à nous affirme 
qu’il est inacceptable que le ministre 
de la Santé convoque des membres du 
personnel pour qu’ils s’expliquent sur des 
cas, basés sur des complaintes qu’il aurait 
reçues verbalement de ses agents ou autres 
proches. « Nous opérons selon un système 
bien établi. Nou pas kapave nek fer 
dimoune gayn Medical Certificate ou bien 
passe lor la tête lezot dimoune akoz c’est 
so bane proches. S’il y a des complaintes 
officielles, il y a des procédures à respecter. 
Non pas li convok dimoune dans so buro 
pou donne li explications. Kot nou pe 
allé ? » dénonce-t-il. 

Un autre médecin abonde dans le même 
sens, en déplorant la gestion du ministère 
de la Santé. « Il y a des problèmes plus 
graves et préoccupants que le ministre 
néglige. On entend souvent de nouveaux 
projets alors qu’il y a un manque aigu de 
personnel dans les hôpitaux. Le ministre 
doit y prêter plus d’attention au lieu 
de vouloir politiser tout le système », 
soutient-il. 

	Santé
La GMDOA dénonce l’ingérence du ministre 

concernant le ‘case management’ des patients
•	«	Doctors	cannot	be	called	upon	to	give	verbal	explanations	»

Passport	and	Immigration	Office

Le recrutement des policiers retraités 
soulève des interrogations

•	Dr	Navin	Ramgoolam	:	«	Pas	ene	coïncidence	sa.	Nou	pe	surveillé	…	»
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Qui s’en soucie ?up

c’est écrit

« Le citoyen lui aussi partage une part de 
responsabilité. Il ne peut pas continuer à 
voter pour des gouvernements en se basant 
sur des promesses vides et en choisissant des 
candidats en fonction de leurs communautés 
ou de leurs castes. Il ne faut pas voter 
uniquement en fonction de promesses d’argent 
et d’augmentation salariale, sans juger le 
candidat qui se présente devant nous ». 

Shakeel Mohamed
Le Défi Plus
16 septembre 2023 

Kenny Dhunnoo
Une fois n’est pas coutume. Après avoir été 
à l’origine de la suspension de la journaliste 
Manisha Jooty à la MBC et l’agression alléguée 
d’un infirmier dans une clinique privée, Kenny 
Dhunnoo, récemment promu comme PPS en 
dépit de ses déboires, refait parler de lui. Cette 
fois-ci, il est accusé par des membres de son 
propre parti, en l’occurrence des conseillers de 
Curepipe, de les avoir traités de « noir fam », 
et ce parce qu’ils ont osé élevé la voix contre 
son « ordre » qui va à l’encontre des ‘standing 
orders’ de la mairie. Décidément, il se croit tout 
permis…

« Clairement fine ena bane pressions ki fine 
exercé kot board (ndlr : CEB) finalement 
accepté ki Korek Solar change so bane terrains 
kot li ti supposé implémente so bane projets 
alors ki contrats ine fini alloué en fonction 
bane conditions bien précis ki ti ena dans sa 
appel d’offres la ». 

Joanna Bérenger
Conférence de presse du MMM
16 septembre 2023

L’Opposition
L’opposition donne du fil à retordre au 
gouvernement. Alors que le leader du PTr, 
Navin Ramgoolam, le met systématiquement 
en garde contre certaines pratiques en 
démontrant une vigilance accrue, deux députés 
en particulier se sont distingués  cette semaine 
pour avoir soulevé le voile sur certaines 
mauvaises pratiques et irrégularités au sein 
d’organismes parapublics. Il s’agit d’Eshan 
Juman du PTr et de Joanna Bérenger du MMM. 
Le député travailliste a dévoilé les dessous d’un 
contrat pour la fourniture de carburants alors 
que la députée mauve a dénoncé l’octroi d’un 
contrat à une firme étrangère.   

Down

A été Dit

Au Social Welfare Road à 
Goodlands, un chemin très 
fréquenté par les habitants, des 
nids-de-poule ont été repérés. 
Ce qui cause un danger, mais 
aussi des inconvénients pour les 
automobilistes  Avis aux autorités !

Nous sommes votre porte-parole
24h sur 24.

Faites nous parvenir vos infos, photos, 
vidéos ou doléances.

Elles seront traitées en toute 
confidentialité et seront publiées dans 

le journal ou sur notre site web.  

Whatsapp Info
5 255 3635
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Tous les moyens semblent 
bons pour nuire aux 
opposants politiques. Le 

péché mignon de ce gouvernement 
est d’utiliser les institutions pour 
orchestrer des attaques contre ceux 
qui s’opposent au régime actuel. La 
‘Financial Intelligence Unit’ (FIU) 
semble ainsi être une arme dans son 
arsenal. En démontre son manque de 
professionnalisme, pour ne pas dire 
autre chose, dans le cas de Danesh 
Ellayah. 

‘DNS International’, la compagnie 
de Danesh Ellayah, affectée par un 
‘Freezing Order’ reçu par la FIU, 
a obtenu gain de cause en Cour 
suprême cette semaine. Celle-ci est 
parvenue à la conclusion que cette 
société avait principalement tiré 
ses revenus des paiements versés 
et autorisés par l’État au nom de 
la « Security Division du Prime 
Minister’s Office ». L’État a effectué 
des paiements, du 28 juin 2016 au 17 
mai 2017, pour un montant total de 
9 300 000 dollars américains et 525 
215,52 euros à ‘DNS Consultancy 
Services Ltd’, pour des contrats 
contractés par le PMO.

« Notwithstanding the fact that no 
copy of any contract awarded to 
DNS International was produced, 
there is Prima Facie evidence 
adduced by the applicants before 
me which would tend to show that 
applicants’ respective property is 
from legitimate sources », affirme 
la juge de manière catégorique. 

« I am of the considered view that 
the FIU had an obligation to make a 
full and fair disclosure while making 
the Ex-Parte application under 
section 27. I am accordingly of the 
view that the information regarding 
the different payments effected by 
the Security Division of the Prime 
Minister’s Office should have been 
disclosed by the FIU at the time of 
making the Ex-Parte application », 
fait ressortir la juge dans les attendus 
du jugement. 

La juge dénonce le fait que la FIU a 
avancé des allégations vagues sans 
nier spécifiquement les affirmations 
de Danesh Ellayah et de ‘DNS 
International’ concernant la légitimité 
des sources de leurs revenus, et que 
l’’Enforcement Authority’ ne s’est pas 
expliquée de quelque manière que 
ce soit sur la raison pour laquelle les 
biens de l’homme d’affaires devraient 
être considérés comme « proceeds, a 
benefit, an instrumentality or terrorist 
property ». 

Cour suprême
La FIU essuie un revers en tentant de 

cacher certaines informations

Dans un affidavit rédigé par les avocats du Pandit 
Vivek Pursun, les contours de l’affaire Stag 

& Black Label Party, qui a eu lieu le 12 septembre 
2020 et a vu la participation d’Ajay Jeetoo, Rajesh 
Ramnarain, Rajanah Dhaliah et Maneesh Gobin, 
sont retracés. Cette réunion a été organisée alors 
que R.K.S Deer Ranch était en litige devant la Cour 
suprême concernant la révocation de l’ancien bail.

L’avocat Sanjeev Teeluckdharry est catégorique 
quant au devoir du directeur général de l’ICAC et 
du Commissaire de Police de comparaître devant la 
Cour afin d’expliquer pourquoi l’ancien ministre de 
l’Agro-industrie, Maneesh Gobin, n’a pas encore été 
convoqué ou interrogé par l’ICAC.

Le Pandit Vivek Pursun a lancé une nouvelle 
offensive juridique. Ses avocats, notamment 
Mes Sanjeev Teeluckdharry, Akil Bissessur et 
Pazhany Rangasamy (avoué), sollicitent un ‘Writ 
of Mandamus’, c’est-à-dire une sommation de 
l’’Independent Commission Against Corruption’ 
(ICAC) et du Commissaire de police, Anil Kumar 
Dip, à comparaître devant la Cour suprême.

L’homme religieux allègue que l’enquête de l’ICAC 
aurait pris du retard depuis que les noms des deux 

parlementaires du MSM ont été mentionnés. 
L’affidavit rédigé par Me Pahzany Rangasamy 
souligne que le directeur de l’ICAC est un nominé 
politique du Premier ministre. Il souligne également 
que l’ancien ministre de l’Agro-Industrie, Maneesh 
Gobin, était seul habilité à allouer des contrats de 
baux.

« Le travail du CP et du directeur de l’ICAC est de 
détecter les offenses, kan inn ena bann whistleblower 
inn denonce bann zafer, kifer zis Ramnarain ek 
Dhaliah kinn gayn kitsoz, kifer pann convok Maneesh 
Gobin ?  », déclare Sanjeev Teeluckdharry.

Stag	&	Black	Label	Party

L’ICAC et le CP sommés de se présenter en Cour 
•	Sanjeev	Teeluckdharry	:	«	Kifer	pane	convok	Maneesg	Gobin	?	»

Réagissant à l’erreur commise 
par la FIU dans le cas de ‘DNS 
Consulting Ltd’, l’ancien ministre 
des Services financiers et de 
la bonne gouvernance, Sudhir 
Seesungkur, se demande quelle 
sera la crédibilité de la directrice 
à la fin. « Eski zot rann zot compte 
ki enn institution kuma FIU ena so 
propre règles et mode opératoire. 
Kuma zot kav laisse zot al gayn enn 
claque dans la cour suprême par 
zot manque de professionalisme. Li 
pu ena enn grand repercussion lor 
investissement etranger. Ici zot tou 
pe fer tou pu plaire zis Premie minis 
la », s’insurge Sudhir Seesungkur. 

Il allègue ainsi que la plupart des 
institutions de la République sont 
au service de la famille Jugnauth. 
Il estime que ce sont les personnes 
placées à la tête de ces organismes 
d’État qui sont les principaux 

responsables de leur mauvais 
fonctionnement. « Sa bann dimounn 
kinn place laba la pena okenn 
professionalism ni okenn intégrité. 
Ena enn mise totale lor l’appareil 
d’état. C’est enn ti groupe dimounn 
ki pe control tousala. Bann directeur 
de sa bann instutitions la zot laba 
zis pu servi enn famille ek enn sel 
dimounn. Ladan zot etre payé par la 
monnaie du contibuable. C’est enn 
crime saki zot pe fer », déclare-t-il. 

Sudhir Seesungkur : « Une grande répercussion sur 
l’investissement étranger » 

Pravind Jugnauth : « Kot ena alegasion 
contre Maneesh Gobin? » 

Vendredi, lors de la cérémonie de pose de la 
première pierre pour la construction de 200 unités 
de logements sociaux à Camp-Levieux, Rose-
Hill, Pravind Jugnauth a répondu aux journalistes 
concernant Maneesh Gobin en disant : « Mo 
konserne si ena enn alegasion de koripsion. A ce 
jour pena okenn alegasion koripsion kont minis 
Gobin. Mo pa interese kone kisana ki ti kotsa ».

Suspension	du	CEO	et	du	CFO	d’Air	Mauritius

Raj Ramlugun et Yogita Baboo : 
« Qui sont ceux qui ont procédé 

au recrutement de ces deux 
personnes ? »

Le ‘Chief Executive Officer’, Kresimir Kucko, et le 
‘Chief Financial Officer’, Jean Laval Ah Chip, ont été 
suspendus de leurs fonctions après une réunion urgente 
du board le vendredi 15 septembre. En réaction à cette 
nouvelle, Raj Ramlugun, le porte-parole des petits 
actionnaires d’Air Mauritius, indique que le board doit 
préciser la raison pour laquelle ces derniers ont été 
suspendus, et a le devoir d’informer le public. Il avance 
qu’il y avait un malaise au sein de la compagnie Air 
Mauritius depuis un certain temps, et si la compagnie 
d’aviation a pris une telle décision, c’est que l’affaire 
est grave dans le fond. « Ce ne sont pas uniquement 
deux personnes qui ont été suspendues, mais deux 
personnes très importantes à la tête de la compagnie 
d’aviation nationale », explique-t-il.

Dans un premier temps, Raj Ramlugun souligne que si 
toutes les informations sont vraies, l’ICAC doit mener 
l’enquête, et le Premier ministre doit saisir l’ampleur de 
la gravité de cette situation. Il demande qu’il y ait un seul 
commandant au sein de la compagnie pour la diriger 
de manière plus efficace. Il se pose donc la question 
de savoir si une due diligence a été effectuée avant de 
recruter ces deux hommes au sein de la compagnie et 
de les nommer CEO et CFO. Qui sont ceux qui les ont 
recrutés pour qu’aujourd’hui ils soient suspendus ?

Le porte-parole des petits actionnaires d’Air Mauritius 
avance que cela aura un impact sur la compagnie. Il 
estime que les gens n’auront pas de respect pour de 
telles personnes. Il faut qu’il y ait un ordre dans la 
hiérarchie pour qu’il y ait une bonne vision au sein de la 
compagnie, mais lorsque de telles informations émanent 
du board, c’est là qu’il y aura un impact. Il déplore que 
la qualité du leadership d’Air Mauritius aille de mal en 
pis. Il ajoute également que ces personnes recrutées par 
le bureau du Premier ministre ne sont pas ‘accountable’.

Yogita Baboo, pour sa part, pose la même question que 
Raj Ramlugun : qui sont ceux qui ont recruté Kresimir 
Kucko comme CEO de la compagnie d’aviation 
nationale ? La présidente de l’Air Mauritius Cabin 
Crew Association’ ajoute que depuis un certain temps, 
elle tirait la sonnette d’alarme sur ce sujet. Elle insiste 
sur le fait que les choses qui ont été dénoncées se 
transforment en réalité avec la suspension du CEO et 
du CFO.

Elle affirme que dans le passé, plusieurs lettres ont été 
envoyées au chef du gouvernement pour dénoncer des 
situations similaires, mais aucune action n’a été prise à 
ce moment-là, et c’est maintenant que les dénonciations 
faites à travers les lettres reviennent sur le tapis. De 
plus, en revenant sur le CEO lui-même, Yogita Baboo 
soutient qu’il a été accusé de harcèlement. Dans un 
premier temps, elle se demande comment une telle 
personne peut être recrutée pour diriger la compagnie 
d’Air Mauritius. Lorsqu’une personne est recrutée, il 
faut effectuer des recherches avant de la nommer à la 
tête d’une compagnie.

« Si ces derniers ont commis des actes répréhensibles, 
c’est que ce n’est probablement que la partie émergée 
de l’iceberg, et il peut y avoir d’autres choses à leur 
encontre », dit-elle. Elle ajoute qu’il faudra mettre 
de l’ordre dans la compagnie. « J’espère que ce 
n’est pas seulement une tentative de diversion pour 
détourner l’attention de la population. Nous espérons 
que la vérité sera connue afin que la compagnie ne 
se retrouve pas dans une situation similaire à celle 
précédemment vécue. Il faut effectuer des recherches 
approfondies avant de recruter qui que ce soit au sein 
de la compagnie », conclut-elle.
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Le pays a été choqué par les cas 
de deux policiers corrompus qui 

ont tenté d’extorquer de l’argent à des 
citoyens. Une vidéo montrant un agent de 
police recevant la somme de Rs 1000 d’un 
ouvrier a fait le tour des réseaux sociaux. 
Dans le même temps, il a été révélé qu’un 
ancien membre de la PHQ SST et son 
épouse avaient tenté d’obtenir Rs 300 
000 d’une entrepreneuse. Qu’est-ce qui 
pousse ces policiers à agir de la sorte ?

Selon l’ancien DCP et responsable du 
‘National Security Service’ (NSS), Dev 
Jokhoo, l’ensemble de la force policière 
aurait besoin d’une refonte. « Le mode de 
recrutement, la formation et le choix des 
affectations sont cruciaux pour avoir une 
police efficace et avec de l’éthique. Les 
‘credentials’ des officiers doivent être pris 
en compte avant de les affecter », estime 
l›ancien policier.

L’ancien patron du NSS estime que la 
culture de la corruption est profondément 
enracinée dans le fonctionnement des 

institutions gouvernementales depuis 
longtemps. Cependant, cette situation 
est plus délicate pour les policiers, car ils 
portent l’uniforme. « Il est impardonnable 
qu’un policier puisse solliciter des 
pots-de-vin. Dans le cas de la vidéo 
montrant clairement un agent de police 
demandant Rs 1000, il s’agit clairement 
de mendicité ! », déclare Dev Jokhoo.

Le comportement de certains policiers 
laisse beaucoup à désirer. Si leur salaire 
est insuffisant pour certains, Dev Jokhoo 
est d’avis qu’il est grand temps que 
les policiers déclarent leurs avoirs, car 
le Commissaire de Police a du mal à 
contrôler ses hommes. « Policier la pensé 
ki lao laem pe pren bribes, be kifer mwa 
mo pa prend ? Sa montrer nous à ki 
pwin sa commissaire la pourri », insiste 
l’ancien policier.

Alors que la population dénonce les 
tentatives d’extorsion de certains 
policiers, l’ICAC a réussi à faire parler 
d’elle en arrêtant un ancien membre de la 

SST pris en flagrant délit de corruption. 
Ce dernier reste en détention en attendant 
son prochain passage en cour. Pour Dev 
Jokhoo, il aurait fallu un ‘Fast Track 
Hearing’ dans de tels cas. « La policier la 
pu contigne gayn so cash, si li interdict, 
li pu contigne gayn so cash ek quand li 
reinstate, li gayn so bonus tou… Kuma ou 
le sa bann policier peur avant zot donne 
zot mem à bann acte de corruption ? », se 
demande-t-il.

Dev Jokhoo ne mâche pas ses mots. Il estime 
que l’actuel Commissaire de police aurait 
dû démissionner par éthique et par respect 
pour la population. « Le management est 
très important quand vous travailler avec 
des hommes. Il y a différentes mentalités 
et différents comportements, il faut que 
celui qui est en charge des stations de 
police ou des unités soit dans la capacité 
de s’imposer et de se faire respecter pour 
que ses hommes obéissent à ses ordres… 
be la chef laem pas bon… ki mo pu dir ou ! 
», conclut Dev Jokhoo.

La prolifération de la drogue gagne 
du terrain dans notre pays. Elle se 

manifeste par le rajeunissement et la 
féminisation des usagers et trafiquants 
de stupéfiants. Nous constatons une 
nette tendance à la baisse de l’âge des 
consommateurs de drogue, ainsi qu’une 
augmentation du nombre de femmes 
impliquées. À titre d’exemple, lors 
d’une récente opération de perquisition 
à Pailles, la police a arrêté quatre 
individus en possession de 8,2 kilos 
d’héroïne, d’une valeur estimée à 
117 millions. Dans ce contexte, deux 
femmes ont également été interpellées et 
sont considérées comme les cerveaux de 
cette affaire.

Cette évolution préoccupante, 
caractérisée par le rajeunissement et la 
féminisation de la toxicomanie, suscite 
des inquiétudes depuis un certain temps 
déjà, comme le souligne Sam Lauthan, 
ancien assesseur de la Commission 
d’enquête sur la drogue. « Le manque 
de contrôle sur la propagation des 
drogues est évident, et la situation est de 

plus en plus alarmante, 
avec une augmentation 
constante du nombre de 
nouveaux cas au fil des 
années », explique-t-il.

Le travailleur social 
explique que les 
trafiquants recourent 
à des enfants et des 
adolescents, car ces 
derniers sont moins susceptibles 
d’éveiller des soupçons. « Ces jeunes sont 
utilisés comme moyens de distribution, 
que ce soit ceux qui ne consomment 
pas mais assurent la distribution, ou 
ceux qui sont dépendants et exploités en 
raison de leur vulnérabilité », dit-il.

Pour contrôler la propagation des drogues 
dans le pays, il suggère la nécessité 
de repenser la structure familiale. Il 
propose d’élaborer un dossier sur ce 
sujet, qu’il estime être d’une grande 
importance. Il souligne également que 
le taux de divorce a augmenté dans le 
pays, ce qui fragilise les familles et a 

des répercussions sur 
nos jeunes. De plus, il 
estime que l’éducation 
des enfants n’est plus 
la même qu’elle était 
dans les années 90. « À 
l›époque, il n›y avait pas 
de téléphones portables 
ni de réseaux sociaux, 
ce qui facilitait la 
parentalité. Aujourd›hui, 

être parent avec la nouvelle génération 
est bien plus complexe », argue-t-il.

En outre, l’ancien assesseur de 
la Commission d’enquête sur la 
drogue annonce qu’il travaille sur un 
programme de cours destiné aux parents. 
Il estime que les associations sociales 
et culturelles, de toutes confessions, 
devraient mettre davantage l’accent 
sur la manière de réorienter les jeunes 
vers un chemin plus positif. Selon lui, 
il existe un décalage important entre les 
discours moraux et les valeurs prônées, 
et la réalité que vivent nos jeunes dans 
la rue.

Rajeunissement	et	féminisation	des	usagers	et	trafiquants	de	drogue

Sam Lauthan : « Le manque de contrôle sur la 
propagation des drogues est évident »

Pots-de-vin et policiers

Un ‘fast-track hearing’ préconisé
Marche	à	St.	Pierre

Le président du 
village déplore 
le manque de 
planification

La marche tenue à St. Pierre jeudi avec, 
en tête de liste, le Premier ministre, ne 
fait pas que des heureux. Le président du 
village de Saint-Pierre, Soomun Goodur, 
dit avoir reçu de nombreuses plaintes en 
raison de la circulation bloquée pendant 
plusieurs heures. « Ti ena boku dimounn 
ki ti pe bizin ale travay mais surtou ena 
ti pe al lopital pu zot traitman, zot inn 
kwinse dans embouteyaz ek pann ressi 
arriv à temps. Mo pena nanier contre la 
marche mais organisation ek planification 
zwe enn gran role kan ou organiz enn la 
marche dans enn gran zour la semaine », 
soutient-il.

De plus, le président du village déplore 
plusieurs problèmes qui, selon lui, 
nécessitent davantage l’attention du 
Premier ministre en ce qui concerne 
St.Pierre. « Ena boku manquement au 
niveau infrastructures, ena place à 
l’Agrément St.Pierre kot dimounn inn 
perdi zot pouce lipied akoz pena slab lor 
trottoir, pena grille kot bizin ena. Nou pas 
gayn budget ki bizin pour gère enn village 
council akoz nu pas tro marche ek MSM 
nou ! », dit Soomun Goodur.

Il n’approuve pas le chantage présumé de 
la part des élus de la circonscription, et 
est d’avis que ce sont les habitants qui en 
pâtissent le plus dans cette affaire. « Inn 
gayn deux semaines de cela nounn koz ek 
PM, nunn dir li ki ena impe problem dans 
l’endroit ek bizin azir vit, li dir nou get 
ek Yogida Sawmynaden akoz c’est lui qui 
occupe la circonscription, Sawmynaden 
dir nou ki nou bizin ek MSM pu ki kav fer 
avance zot travay. Kuma ou le ki bann 
habitants pas vinn bann gro perdant ladan 
? », s’interroge le président du village.

ils font l’actualité 
Le « Nwar Fam » de Kenny Dhunoo 

À peine promu PPS (Parliamentary Private Secretary) 
qu’il semble avoir déjà pris la grosse tête. En effet, lors 
d’une réunion à la municipalité de Curepipe, l’élu de la 
circonscription no 17 aurait traité de « nwar fam » des 
conseillers municipaux du MSM. Kenny Dhunoo veut 
imposer, selon nos sources, des règlements qui vont 
contre les ‘standing orders’. Les faits se sont déroulés 
le jeudi 14 septembre. Une source nous confirme que 
« li ti pu gayn bate si li pa ti ale vit vit ». D’emblée, le 
nouveau PPS voulait réduire le prix de la location de 
l’Hôtel de Ville pour un certain groupe de personnes. 
Chose que les conseillers n’ont pas accepté. 

Salim Abbas Mamode interpellé
« To gouvernman vo 25 roupi »

Drôle de situation hostile dans laquelle s’est retrouvé le 
transfuge Salim Abbas Mamode mercredi à Plaine-Verte. Un 
habitant de la région de Camp Yoloff lui a en effet barré la 
route en se mettant devant sa voiture. L’individu tenait, selon 
la version du député du MSM, un billet de Rs 25 entre les 
mains. « To gouvernman vo 25 roupi... Mo pou gagn twa apre ! 
», lui aurait lancé le quadragénaire. Ce dernier aurait par la 
suite jeté le billet de Rs 25 dans la voiture du parlementaire. 
Salim Abbas Mamode explique, lui,  que l’individu lui réclame 
souvent de l’argent, et que ce dernier s’en est pris à lui parce 
qu’il a refusé de lui en donner cette fois-ci. 
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Les enseignants et les élèves du 
‘School Certificate’ (SC) sont 
dans le flou concernant les 

modifications apportées au programme 
scolaire de français. En effet, le 
‘Cambridge Assessment International 
Education’ (CAIE) apportera 
d’importants changements aux syllabus 
de ‘O-Level’ et de ‘A-Level’ pour les 
examens de 2024 et 2025.

La plupart des professeurs de 
français déplorent le fait qu’aucune 
communication officielle n’ait encore 
été reçue du ministère à ce sujet. Certains 
éducateurs pointent du doigt le manque 
de coordination entre les autorités 
concernées. « Personne ne sait comment 
préparer la rentrée de 2024. On nous 
informe qu’il y aura un changement 
dans le programme, mais à ce jour, 
aucune communication officielle n’a 
été faite. Comment est-il possible que, 
pour la langue française, le ministère 
ne communique rien ? Ni les recteurs, 
ni les enseignants, ni les élèves et leurs 
parents ne sont au courant de la manière 
de procéder pour l’option français à la 
prochaine rentrée scolaire », déplore 

une enseignante d’un collège d’État 
des Hautes Plaines Wilhems.

Secret de polichinelle 
Malgré le manque de communication 
entre les autorités et les principaux 
acteurs impliqués, il semble que 
deux maisons d’édition soient 
en train de préparer de nouveaux 
manuels pour les O et A level de 
Cambridge, en collaboration avec 
un petit groupe d’enseignants de 
français, en toute discrétion.

« Pourquoi se taire sur le sujet 
lorsque les enseignants ont besoin de 
bien préparer la rentrée 2024 ? Les 
élèves de Grade 10 seront directement 
impactés par ces changements dans le 
programme, et nous devons tout mettre 
en œuvre pour optimiser leurs chances 
de réussite aux examens. C’est le but de 
tous les enseignants », déclare Michael 
T., professeur de français dans un 
collège à Port-Louis.

« Que les élèves ne 
soient pas pénalisés » 

Les enseignants lancent donc un appel 

au ministère de l’Éducation pour obtenir 
des clarifications. Selon eux, les élèves 
de la cuvée SC 2025 ne doivent pas être 
pénalisés. « Ce papier est obligatoire 
pour tous les élèves mauriciens et est 
spécifiquement adapté à l’île Maurice », 
précise Alexandra H, enseignante avec 
douze années d’expérience. 

Les élèves aussi sont dans le flou total. 
Ils ne savent pas à quoi s’attendre à la 
rentrée. Ceux qui commencent à prendre 
des cours particuliers dans le secteur 
privé indiquent qu’ils ne savent pas 
comment se préparer.

« Nou deza fini 
kumens pren 
lecon akoz nou 
pe viz 1 unité 
dans français, 
aster nou koner 
ki syllabus pu 
changer mais 
nou pa ankor 
gayn okenn 
renseignement 
depi ministère. 
Ni nu bann 
recteurs pa 

koner kan ek kuma nuvo syllabus pu être 
appliqué, deza avec Covid nunn perdi 
beaucoup, aster kan repren, nu pa koner 
ki pe attan nou », dit Ismael, étudiant en 
Grade 9. 

Un autre élève, qui a tenu à garder 
l’anonymat, nous fait comprendre que 
le papier est spécifique aux Mauriciens. 
« Kuma zot kapav gard sa secret 
kan Cambridge em inn dir ki pu ena 
changement ek nou ministère ici garde 
nou dans le flou totale ziska dernier 
l’her kumsa ? », dit le jeune homme.

School	Certificate	pour	2024	et	2025

Des changements dans le syllabus de français laissent élèves 
et enseignants dans le flou

Le ministère de l’Éducation recrute 
des ‘supply teachers’, mais ces 

derniers ne sont pas embauchés sur 
une base permanente. Cette situation 
suscite de nombreuses interrogations.  
Malgré nos multiples tentatives pour 
obtenir des éclaircissements auprès du 
ministère, nos démarches sont restées 
infructueuses. Nous nous sommes donc 
tournés vers les ‘supply teachers’ qui 
travaillent depuis plus de quatre à cinq 
ans dans des établissements scolaires, 
que ce soit à l’école primaire ou au 
secondaire. Alors que le ministère de 
l’Éducation procède actuellement à un 
exercice recrutement, c’est une grande 
déception pour eux qui s’attendaient à 
une régularisation de leur situation. Ils 
sont environ 500 à 600 à exercer en 
tant qu’enseignants suppléants dans 
les différents collèges 
d’État du pays. 

Sheila, qui travaille 
comme ‘supply teacher’ 
dans une école primaire, 
nourrit de sérieuses 
inquiétudes quant à son 
avenir professionnel. 
Elle demeure 
enseignante suppléante 
depuis quatre ans et 
attend toujours d’obtenir 
un poste permanent. Un 
de ses collègues, qui 
travaille actuellement 

dans un établissement scolaire de 
l’est du pays, décrit la situation 
comme particulièrement difficile. Il 
déplore la façon dont les autorités 
et le personnel des établissements 
la gèrent. « Ce problème a déjà été 
évoqué par le passé, mais il persiste 
néanmoins. Nous ne recevons pas de 
‘pay slip’, ce qui engendre d’importants 
désagréments. Nous ignorons les 
déductions pratiquées, notamment en 
cas d’absence. À chaque fin de mois, 
nous sommes contraints de déchiffrer 
ces calculs, ce qui représente un 
véritable casse-tête pour nous », confie-
t-il. En ce qui concerne les ‘sick leave’, 
ils n’en bénéficient pas, ce qui signifie 
qu’en cas d’absence, ils ne perçoivent 
aucune rémunération. « Si au moins 
nous disposions de 10 jours de congé 

maladie, cela pourrait nous soulager », 
ajoute-t-il.

De plus, l’emploi des enseignants 
suppléants est entaché d’incertitudes, 
car le ministère de l’Éducation peut à 
tout moment décider de les transférer. 
Cette précarité les empêche de prendre 
des décisions éclairées concernant leur 
avenir. Souvent, ces enseignants ne 
sont affectés que pour deux ou trois 
jours par semaine, et se retrouvent 
sans emploi les autres jours. « Lorsque 
j’ai commencé comme enseignant 
suppléant en juillet 2021, j’ai travaillé 
pendant seulement trois jours par 
semaine jusqu’en novembre, les deux 
autres jours je n’avais pas d’emploi et 
je recevais un salaire au prorata. C’est 
décourageant de travailler dans de 
telles conditions », explique-t-il.

En ce qui concerne les affectations, 
il convient de noter que le ministère 
envoie souvent les enseignants dans des 
endroits assez éloignés, les obligeant 
à parcourir de longues distances pour 
se rendre au travail. De surcroît, de 
nombreux enseignants ne peuvent pas 
suivre les cours du ‘Post Graduate 
Certificate in Education’ (PGCE) en 
raison d’une mauvaise planification des 
matières. Cette situation pénalise ceux 
qui aspirent à compléter leur formation. 
Ils ont d’ailleurs été surpris d›apprendre 
que l›obtention du PGCE était 
désormais exigée pour poursuivre leur 
enseignement, alors que par le passé, 
des qualifications similaires suffisaient.

 « Nous suggérons que le ministère 
envisage d’embaucher de manière 
permanente les enseignants suppléants 

qui possèdent une 
expérience de trois 
à quatre ans. Il est 
inutile, selon nous, de 
les soumettre à des 
entretiens chaque année, 
ce qui représente une 
perte de temps et de 
ressources humaines. 
Il est grand temps que 
le ministère trouve une 
solution pour remédier 
à cette situation précaire 
des ‘supply teachers’ », 
conclut-il.

‘Supply	teachers’	

Plusieurs années de service sans être confirmés
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Les travaux de réhabilitation des drains 
à Arsenal sont en suspens depuis un 
an. Les matériaux nécessaires sont 
bien là, mais les travaux demeurent 
inachevés, provoquant l’exaspération 
des habitants. Les accès à leur maison 
sont devenus impraticables, et à chaque 
forte pluie, leurs quartiers sont inondés.

Pravesh Gopalen, qui a grandi dans la 
région, connaît chaque recoin comme 
sa poche. Selon lui, les autorités ont 
abandonné les habitants d’Arsenal. 
« Nunn fer boku 
demandes pou ki 
bann travay la 
fini enn foi. Nu pa 
pe kav contigner 
nek gayn gro 
delo accumuler 
kumsa divan nu 
laporte. La pu en 
agro la pluie kan 
l’été rentré. Bann 
contracteurs la pa 

trouv ditu. Inn fini fer preske 1 an zot 
pa vinn fer travay la. Kan nu dimann 
District Council, bann officiers la dir 
zot pa konn nanier ladan », s’insurge-
t-il. 

Une source au District Council reconnaît 
qu’il y a effectivement un problème. 
Selon elle, le contracteur aurait déserté 
le chantier. Bien que la raison reste 
inconnue, cette même source laisse 
entendre que cela pourrait être lié à des 
problèmes de paiement. Elle ajoute que 

le projet relève de la responsabilité de 
la ‘National Development Unit’ (NDU) 
et que le ‘District Council’ n’a rien à 
se reprocher dans cette affaire. Notre 
interlocuteur nous informe qu’un 
nouvel appel d’offres devra être lancé 
pour attribuer le contrat à un nouveau 
sous-traitant.

Constructions sur des 
terrains marécageux 

Selon certains habitants de la localité, 
notamment de Kalimaye Road à 

Arsenal, des constructions perturbent 
la région. Sur un terrain considéré 
comme marécageux, des maisons et 
des villas sont en cours de construction. 
Selon le porte-parole des habitants, 
Pravesh Gopalen, des permis de 
construire ont été accordés dans des 
circonstances floues et douteuses. « 
Kuma kav donn permis pu ranz lakaz 
ek Villas kan sa later la enn terrain 
marécageux ? Depi mo l’enfance nu 
kone ena la rivière la ek sa bann natural 
drain la pass lor sa terrain la, kuma 

zot pe gayn permi 
pu ranz villas 
ici ? kan nunn 
fer opposition à 
District Council, 
zot dir ki nou bizin 
ki nou l’endroit pe 
gayn villa ek nou 
terrain pe gayn 
valeur », conclut-
il.

Le marché de Curepipe est 
actuellement dans un état 

déplorable, et les maraîchers 
de la ville en ont assez. Les 
vendeurs de légumes qui 
occupent les étals sont indignés, 
et selon eux, les autorités font 
preuve d’une indifférence 
totale face à la situation. 
Bien que les infrastructures 
soient en béton, de nombreux 
problèmes persistent et affectent 
sérieusement les maraîchers. Nous avons 
rencontré certains d’entre eux qui ont 
énuméré les problèmes auxquels ils sont 
confrontés. « Malgré de nombreuses 
plaintes adressées aux autorités, aucune 
mesure n’a été prise jusqu’à présent, et 
la situation continue de se détériorer de 
jour en jour. Il y a quelques mois, nous 
avions déjà attiré l’attention sur ces 
problèmes, mais malheureusement, nos 
préoccupations n’ont pas été prises en 
compte », affirment-ils.

Béni, qui opère au marché depuis un 
certain temps, nous explique qu’il y a 
des rats dans les gouttières. Il en a déjà 
informé la municipalité de Curepipe, 
mais en vain. Il suggère que ces trous 
soient couverts avec des ‘bending wires’ 
pour empêcher les rats de remonter à 
la surface. « Nous ti déjà évoque sa 
problème la et nous finn propose ban 
solution ki kapav amener mais zot pan 
prend en considération », déplore-t-il. 

Le problème de la présence de pigeons 
persiste également. Les maraîchers ont 
demandé l’installation de filets pour 

éloigner ces oiseaux nuisibles. 
Ils avaient déjà signalé un 
manque d’hygiène généralisé 
sur le marché, en particulier au 
‘Food Court’, en raison de la 
présence importante de pigeons. 
Cela décourageait à la fois les 
maraîchers et le public. « Me 
pena oken action ki pe prend 
pour remédier sa problème la », 
précise-t-il.

De plus, plusieurs lampadaires 
sont en mauvais état, certains sont 
endommagés et ne s’allument plus. 
Les toilettes présentent également un 
problème d’hygiène et dégagent une 
odeur nauséabonde à proximité.

Opération illégale des 
marchands ambulants

Les maraîchers expriment également 
leur frustration à l’égard des marchands 
ambulants qui opèrent illégalement en 
face du marché de Curepipe. « Meme 
zour ki ena bazar, ena ki vinn endehor 
pou vende ek sa empes ban marsan ki 
légalisé travay kuma bizin,nous pas 
gagne assez clients pou nou vand nous 

ban legimes », disent-ils. Ils demandent 
que des mesures soient prises, car cela 
nuit à leur propre commerce légal. Selon 
la loi, les marchands ambulants ne 
sont pas autorisés à opérer à moins de 
100 mètres du marché, mais cette règle 
n’est pas respectée. Malgré des plaintes 
auprès des autorités, aucune action n’a 
été entreprise pour remédier à cette 
situation.

Le stationnement est également un 
problème. Il n’y a pas d’ordre établi 
pour les marchands ou les clients qui 
souhaitent se garer à proximité du 
marché. Les maraîchers demandent 
que des coupons de stationnement 

soient attribués aux marchands pour 
éviter des problèmes de circulation. 
« Pena ene lordre… kot envi zot garde 
zot machine », disent-ils. Enfin, lors 
des intempéries, le marché est souvent 
inondé, ce qui perturbe gravement 
l’activité des maraîchers. « Pourtan, 
inspekter vini, me apre nanye mem 
» lancent-ils. Lorsqu’il pleut, ils se 
retrouvent avec les pieds dans l’eau 
et leurs produits sont complètement 
trempés.

Les maraîchers appellent les autorités à 
prendre des mesures immédiates pour 
améliorer leur situation, car ils en ont 
assez de l’inaction persistante.

Les	maraîchers	de	Curepipe	dénoncent

Rats, pigeons, lumière défaillante, compétition malsaine…

Arsenal

Des travaux de drainage inachevés exaspèrent les habitants
•	Le	contracteur	aurait	abandonné	les	travaux,	faute	de	paiements
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Oushan Boodhooa : 
« Problèmes d’intégrité du 
processus électoral et de 

liberté d’expression »
Oushan Boodhooa, 
étudiant en BA (Hons) 
LLB à l’Université 
de Maurice, estime 
bien que la démocratie 
fonctionne à Maurice 
depuis plusieurs 
décennies, elle présente 

néanmoins des problèmes selon lui, 
notamment en ce qui concerne les 
questions d’intégrité du processus 
électoral, qui peuvent remettre en 
question la légitimité des résultats 
électoraux, ainsi que des défis 
réglementaires et législatifs. « En tant 
que jeune, je perçois la démocratie 
à Maurice comme un système qui 
comporte à la fois des avantages et 
des inconvénients. D’un côté, il permet 
aux citoyens de choisir leurs dirigeants 
et de participer à la prise de décision. 
De l’autre côté, il existe des problèmes 
d’intégrité du processus électoral et 
de liberté d’expression qui peuvent 
entraver le bon fonctionnement de la 
démocratie. Il est important de travailler 
à l’amélioration de ces aspects pour 
renforcer la confiance des citoyens dans 
le système démocratique », déclare-t-il.

Ashwini Seenauth : « La 
corruption est une réalité » 

Ashwini Seenauth, 
étudiante de troisième 
année en ‘Law and 
Crmilnal Justice’, 
souligne que Maurice 
est devenue le 
seul pays africain 

à obtenir le statut de «démocratie 
totale», se classant 21e dans l’Indice 
Démocratique 2022. La Constitution 
mauricienne affirme que « Maurice 
sera un État démocratique souverain, 
connu sous le nom de République de 
Maurice ». Selon elle, cela semble 
être une image idyllique d’une Ile 
Maurice débarrassée de toute dictature. 
Cependant, il ne faut pas ignorer le 
fait que le népotisme en politique 
existe, que la corruption pour obtenir 
un emploi au lieu de compétences et 
de qualifications appropriées est une 
réalité, et que la corruption sévit dans 
divers domaines et secteurs, détournant 
les pouvoirs à des fins personnelles. 
« Personnellement, je pense que les 
statistiques ne sont pas suffisantes pour 
mesurer avec précision la démocratie 
; il existe des aspects qualitatifs à 
prendre en compte », dit-elle.

Shayn Sinnassamy : 
« Désintérêt marqué de mes 

pairs envers la politique »
Shayn Sinnassamy, 
étudiant en Politique, 
Droits Humains 
et Relations 
Internationales, estime 
que prendre position 
sur une telle question 
est délicat. « Ces 
dernières années, notre classement dans 
l’indice démocratique international 
a baissé, et notre actualité politique 
nationale reflète ce changement », dit-
il. « En tant que jeune, je constate un 
désintérêt marqué de mes pairs envers 
la politique, sa compréhension de base, 
ses implications et son importance dans 
la vie quotidienne. La démocratie a 
aujourd’hui de plus en plus d’adeptes 
qui comprennent ses fondements, tels 
que la séparation des pouvoirs, le respect 
des droits de l’homme, la participation 
active des citoyens, et les obligations 
de l’État envers la population. La 
démocratie a également une valeur sur le 
plan international, notamment en ce qui 
concerne le développement économique 
et diplomatique, compte tenu des enjeux 
géopolitiques liés à la polarisation des 
puissances mondiales », ajoute-t-il.

Nirvik Mohun : 
« La liberté d’expression

 est un droit »
Nirvik Mohun, étudiant 
à l’Université de 
Maurice, estime que la 
volonté des citoyens 
doit être prise en 
compte pour qu’un 
système démocratique 
fonctionne correctement. Selon lui, en 
tant que pays démocratique, la liberté 
d’expression est un droit, mais elle 
doit être exercée avec certaines limites 
pour préserver le respect mutuel. 
« Certains facteurs externes influent sur 
le fonctionnement du pays. Des normes 
et protocoles doivent être respectés dans 
la prise de décisions officielles par les 
autorités compétentes. Par exemple, la 
pandémie de Covid-19 a eu un impact 
sur les activités socio-économiques, 
et il est impératif que le gouvernement 
recherche des solutions pour maintenir le 
bon fonctionnement du pays. Les jeunes 
doivent être inclus dans la direction 
du pays, car ils seront la prochaine 
génération de dirigeants. Il est essentiel 
qu’ils développent des compétences de 
résolution de problèmes, anticipent les 
défis à venir, et soient prêts à prendre 
des initiatives positives », déclare-t-il.

Journée internationale de la démocratie
La Journée internationale de la démocratie est célébrée le 15 septembre. Elle 

soulève la question de savoir si la démocratie fonctionne correctement dans 
notre pays. Nous avons interrogé les jeunes pour recueillir leurs opinions à ce sujet. 
Le thème retenu par l’Union Européenne (UE) pour cette année, « Autonomiser 
la prochaine génération », met en lumière le rôle essentiel des jeunes dans le 
renforcement de la démocratie, et l’importance de faire entendre leurs points de 
vue dans les décisions ayant une influence significative sur leur monde.

Thoughts and prayers to Morocco and Libya
Two natural disasters have struck in recent days – the earthquake in Morocco and the 
devastating flooding in Libya. At least 2,900 people are known to have died in the 
6.8-magnitude earthquake that struck in Morocco. 

Three days later, on 11 September, intense flooding in Libya led to the collapse of two dams 
that unleashed a torrent of mud and water into Derna, destroying large parts of the eastern 
city and 11,000 are reported to have lost their lives and 30,000 people were missing.

We are shocked to learn about the two calamities. Therefore, we would like to express 
our deep condolences and solidarity to the victims and sincere sympathies to the 
bereaved families and the injured. We strongly believe that the Libyan people will surely 
overcome the difficulties together and defeat the disaster.

Our hearts are heavy with sympathy, and our prayers are fervent, asking for God’s mercy 
to alleviate their suffering and grant peace to the departed souls. May God safeguard 
both Morocco and Libya and its people from all harm, ensuring their security and safety. 

We remain steadfastly beside our brethren in all times of need.

We expressed our heartfelt spiritual closeness to the injured, to those who fear for their 
missing loved ones, and to the emergency personnel providing rescue and relief assistance. 

Bashir Nuckchady

Dans une lettre ouverte adressée au 
ministère de l’Éducation, un parent 

attire l’attention des autorités sur trois cas 
de tentatives de suicide parmi les élèves 
de 7e année. Ces incidents ont suscité de 
vives inquiétudes tant chez les parents que 
dans l’établissement scolaire.

Ce parent d’élève souhaite savoir si ces 
incidents pénibles ont été officiellement 
signalés auprès du ministère de 
l’Éducation. Selon lui, il est essentiel que 
ces cas soient correctement documentés 
afin de garantir que des soutiens et des 
interventions puissent être fournis aux 
étudiants concernés, et pour prévenir de 

nouveaux incidents à l’avenir.

De plus, il veut également savoir si le 
collège a pris les mesures nécessaires 
pour apporter un soutien psychologique 
aux étudiants concernés. Il demande 
au ministère de bien vouloir enquêter 
rapidement sur cette affaire, et de prendre 
les mesures appropriées pour veiller 
au bien-être des étudiants. Une autre 
préoccupation est de savoir si le protocole 
du ministère concernant les absences des 
élèves à l’école a été modifié cette année, 
car il n’a reçu aucun message ni appel 
jusqu’à présent l’informant que sa fille 
était absente de l’école.

Une cérémonie a été organisée le 30 
août dernier au Sir Abdool Razack 
Mohamed Hall à Phoenix, pour 
récompenser les Musulmans qui ont fait 
honneur à la communauté. L’évènement 
a été organisé par le ‘Muslim Citizen 
Council’, présidé par Haroon Durbass, 
et Bashir Nuckchady, le secrétaire.

De nombreux invités étaient présents 
lors de cette cérémonie, et quatre 
membres de la communauté ont été 
récompensés : Ackbar Patel, le Pr Khalil 
Elahee, le Dr Ismet Nawoor et Reza 
Issack, dont le prix, à titre posthume, a 
été remis à sa fille, Zibya Issack.

Le Dr Ismet Nawoor a été honoré dans 
le domaine de la santé. Ce dernier a 
déclaré que cette récompense est un 
honneur pour lui et qu›il en est très 

heureux. « Nous travaillons pour toutes 
les personnes indistinctement sans 
attendre d’être récompensés. Toutefois, 
aujourd’hui, cela fait chaud au cœur 
d’être honoré pour notre travail », dit-
il. Pour lui, ce n’est pas seulement un 
travail, mais une passion exercée avec 
compassion pour soulager la population.

Il salue également l’initiative du ‘Muslim 
Citizen Council’, et affirme que cette 
fois-ci, les hommes ont été récompensés, 
mais qu’à l›avenir, il faudra également 
encourager les femmes et les faire 
reconnaître davantage, car elles aussi 
apportent leur contribution à la société. 
Il a également mis l’accent sur les jeunes 
professionnels, et le fait qu’il faudra leur 
donner leur chance et les promouvoir, 
car ils sont l’avenir de demain.

Tentatives	de	suicide	dans	un	collège

Un parent interpelle le ministère de l’Éducation

Dr Nawoor : « Promouvoir les jeunes 
car ils sont l’avenir de demain »
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Arjun Kapoor is joining 
Rohit Shetty cop 
universe and this is the 
biggest surprise which 
Rohit and his team 
have kept under wraps. 
However, the twist in 
tale is the fact that Arjun 
is playing the part of a 
villain and not the hero. 
Arjun will be the villain 
against the 4 supercops 
- Singham, Simmba, 
Sooryavanshi and Lady 
Singham.”

Arjun has already started prep work for Singham Again with Rohit and team. «Rohit is very 
particular about his casting and is going all out to make this the biggest film of Indian Cinema. He 
brought the biggest stars of Indian Cinema on board and is all ready to blast the box office with this 
action packed thriller,” the source told further.

Singham Again is the third film from Singham franchise after Singham and Singham Returns, and the 
fifth film of Rohit Shetty’s Universe after Singham, Singham Returns, Simmba and Sooryavanshi. 
The film is set to go on floors soon and hit the big screen in 2024. With Singham Again, Rohit will 
yet again prove why he is the most bankable director of Indian Cinema.

Rajveer Deol and Paloma starrer Dono to have
a grand song launch for ‘Agg Lagdi’ in Pune

While Dono’s melodious 
title track was quite well 

received, this shaadi number 
will totally make you want 
to groove. The song will be 
launched amidst all the fanfare 
at a fun event in Pune, and the 
energy expected from the song 

and event is just next level. 
Having said that Rajveer and 
Paloma will give the audience 
the festive number of the year.

For its 59th film Production, 
titled Dono, Rajshri is in 
association with Jio Studios. 

Directed by Avnish S. 
Barjatya and produced by 
Kamal Kumar Barjatya, Late 
Rajkumar Barjatya, and Ajit 
Kumar Barjatya. Creative 
Production is led by Sooraj 
R. Barjatya. Dono will be in a 
theatre near you on 5th October.

Riteish Deshmukh on Genelia 
D’Souza pregnancy rumours: 

“Wouldn’t mind...”

Genelia D’Souza is not expecting a third child. After a viral 
video from an event over the weekend promoted rumours 
that she was pregnant, Genelia’s husband Riteish Deshmukh 
shut down speculation with an Instagram Story. Sharing a 
screengrab of a post asking if Genelia was pregnant, Riteish 
wrote (do we detect a wistful note?): “I wouldn’t mind 
having 2-3 more but unfortunately this is untrue.” Genelia 
and Riteish, who married in 2012, are parents to two sons 
named Riaan and Rahyl who are nine and seven.

Over the weekend, Genelia D’Souza accompanied Riteish 
Deshmukh to a launch of a brand in Mumbai wearing a 
purple minidress that she seemed uncomfortable in. In 
footage from the event, Genelia repeatedly smoothes her 
dress over her stomach. The Internet jumped instantly 
to conclusions – the wrong one, it seems – and as the 
screengrab in Riteish’s rebuttal shows, was convinced that 
a baby bump had been spotted.

Genelia D’Souza is known for her work in both Hindi as well 
as regional cinema. She made her debut in 2003 film Tujhe 
Meri Kasam. Her best known role is Aditi from Jaane Tu… 
Ya Jaane Na opposite Imran Khan. Genelia›s other credits 
include Chance Pe Dance, Telugu film Bommarillu and its Tamil 
remake Santosh Subramaniam, Satyam, Ready and Katha. 
She co-starred with husband Riteish Deshmukh in Tujhe 
Meri Kasam – which was his debut as well – and also in the 
recent films Mister Mummy and Ved. Ved, a Marathi film, 
was directed by Ritesih and produced by Genelia.

Arjun Kapoor to play the villain in Ajay 
Devgn & Rohit Shetty’s Singham Again

Sunny Leone has once more garnered attention through a 
partnership with Myntra, India’s foremost online destination 
for fashion and lifestyle, to make her well-known cosmet-
ics brand, Starstruck With Sunny Leone, more accessible 
to Indian consumers. This brand features a diverse array of 
products, including lipsticks, lip liners, eyeliners, mascaras, 
highlighters, and nail polishes, all proudly adhering to vegan 
and cruelty-free principles.

Launched in 2018, Starstruck by Sunny Leone has garnered 
a dedicated following among the actress’s fans and beauty 
enthusiasts alike. The brand’s reach has extended to 
international markets, including Dubai, where Sunny Leone 
inaugurated a major sales event. The actress was quoted 
saying, “I am absolutely thrilled about our collaboration 
with Myntra! This partnership is a significant step in making 
Starstruck With Sunny Leone even more accessible to my 
incredible fans and beauty enthusiasts across India. It’s 
a dream come true to see my brand flourish on Myntra’s 
platform, and I can’t wait to share the glamour and quality of 
our products with millions of customers.”

In the latest news of old Bollywood movies getting sequels, reports 
of Dhadkan (2000) getting a second instalment have emerged. 
The original film featured Akshay Kumar, Shilpa Shetty and 
Suniel Shetty. Now, it looks like the makers are up for Dhadkan 2.

In an interview with a leading news portal, Dhadkan’s director 
Dharmesh Darshan revealed that he is often asked about Dhadkan 
and if the film would get a sequel. When asked about possible plans 
for Dhadkan 2, he said that he was approached for the project by 
the producer of the original film, Ratan Jain. He also shared that 
he has been declining the offer for a decade considering Dhadkan 
is a classic and sequels are always tricky and he doesn’t want to 
“encash” on a film that has “stood the test of time.”

Sunny	Leone’s	beauty	line	Starstruck	launches	on	Myntra
“It’s a dream come true to see my brand flourish”

Dhadkan 2: Will Akshay Kumar and 
Shilpa Shetty reunite for a sequel?
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‘I want to marry Emma Watson’: 
Stalker looking for her at 

fashion show arrested
A man accused of repeatedly stalking celebrities 
has been arrested for barging into a dressing 
room at a New York City fashion show and 
screaming that he wanted to marry actor Emma 
Watson, authorities said. Chad Michael Busto, 
who was arrested last month after a run-in 
with Drew Barrymore, pleaded not guilty on 
Saturday to criminal trespass and disorderly 
conduct charges in the incident last week at the 
Ralph Lauren show at the Brooklyn Navy Yard.  

Busto, 43, was released without bail. His next court 
date is Oct. 2. A message seeking comment was 
left with a lawyer listed for him on court records.

According to prosecutors, Busto entered the 
fashion show dressing room Friday night and 
screamed: “I want to marry Emma Watson. Let me 
speak to Emma Watson. Let me take a photo with 
Emma Watson.”

Busto did not have permission to be at the 
fashion show, became irate when he was asked 
to leave and refused to do so, police said. The 
outburst disrupted preparations for the event, 
part of the biannual New York Fashion Week, 
prosecutors said.

It wasn’t clear if Watson, known for starring roles 
in the Harry Potter and live action Beauty and the 
Beast films, attended the fashion show. A message 
seeking comment was left with her representatives.

Last month, a man identifying himself as Busto 
rushed a Manhattan stage where Barrymore was 
interviewing singer and actor Reneé Rapp. Rapp 
helped guide Barrymore to safety and security 
guards escorted the man out of the theater.

Days later, Busto was arrested in the Hamptons 
and charged with stalking after police say he 
was spotted going door-to-door asking for 
directions to Barrymore’s home. The Scream 
actor and Drew Barrymore Show TV host was 
not there at the time.

Last week, after Busto failed to show up to be 
fitted for a court-ordered GPS monitor under the 
terms of his release, a Southampton judge issued 
a warrant for his arrest. Busto, who’s been linked 
to addresses of shelters and church ministries in 
California and Washington, D.C., has a history of 
arrests and bizarre behavior. His record includes 
prior arrests for trespassing, disorderly conduct 
and indecent exposure.

Joe Jonas and Sophie Turner 
officially announced their separation 
a few days ago. The couple filed 
for divorce after reportedly going 
through problems in their marriage. 
Now, Turner has made her first 
appearance since news of the divorce 
came out.

Game of Thrones star Sophie Turner 
was seen on the sets of her upcoming 
movie Joan. The actress sported a 
new short hairdo. She wore a black 
tank top and grey shorts. 

In the joint divorce announcement 
post, Sophie and Joe shared, “After 
four wonderful years of marriage, we 
have mutually decided to amicably 
end our marriage. There are many 
speculative narratives as to why but, 
truly this is a united decision and 
we sincerely hope that everyone can 
respect our wishes for privacy for us 
and our children.”

Joe Jonas and Sophie Turner 
tied the knot in a surprise 
ceremony in Las Vegas. They 

also had a wedding reception in 
Europe. The couple have two 
daughters.

Sophie 
Turner makes 
her first 
appearance 
after her 
separation 
from Joe 
Jonas

MTV VMAs

Shakira keeps evading Tiffany Haddish 
h kept yelling her name - ‘Shakira! 
Shakira!’ - even while just a few 
feet away from the singer, but 
she never turned in Haddish’s 
direction.

Shakira - who appeared to fire a 
proverbial shot at her ex Gerald 
Pique in another diss track at the 
VMAs - kept moving through the 
room, as Haddish followed.

When Shakira stopped to take 
another selfie, Haddish snuck in 
and photobombed the selfie.

As Shakira tried to move on through 
the party, Haddish was right behind 
her, yelling, ‘Shakira Shakira!’  
Haddish’s photobombing of 
Shakira also happened during the 
awards show itself, with the actress 
sneaking up behind Latinx singer 
Karol G while she was posing with 
Shakira.

Shakira ultimately did pose 
with Haddish at one point on 
the backstage red carpet area, 
though another snap appears to 
show Haddish abruptly entering 

Shakira’s shot, whlie she held the 
two VMAs she had won. Shakira 
took home Best Collaboration with 
Karol G for TQG and won the 
Video Vanguard Award as well. 

Haddish there to present during 
the telecast, presenting the Best 
Afrobeats award, which was won 
by Rema and Selena Gomez for 
Calm Down. She made headlines 
last month after admitting to 
buying a wedding dress... despite 
no immediate plans to walk down 
the aisle.

Demi Lovato and Taylor 
Swift were basically best friends at 
the MTV Music Video Awards this 
past Tuesday. 

Demonstrating no sign of a rift — 
despite rumors of a reported feud 
for years — the 33-year-old Eras 
Tour headliner was spotted jamming 
out to the 31-year-old Camp Rock 
star as she performed Cool for the 
Summer (Rock Version) live at the 
awards ceremony. 

After a Taylor Swift fan account posted 
the cute clip of the Lavender Haze 
songstress jamming out to Demi’s live 
performance on X, formerly known 
as Twitter, the Confident singer 
replied with a smiling face emoji 
surrounded by three hearts. 

The raven haired beauty also follows 
Taylor on Instagram (the Cruel 
Summer hitmaker hasn’t followed 
suit, but she doesn’t follow anyone at 
the moment on her page.) 

Demi Lovato and Taylor Swift 
show love for each other af-

ter YEARS of feud rumors
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Les douleurs de jambes peuvent avoir de 
multiples causes. Cependant, pour reconnaître 
une origine veineuse, certains indices ne 
trompent pas. Ce phénomène s’explique par 
un mauvais retour du sang dans les veines. 
Lorsqu’on piétine toute la journée ou que les 
veines sont dilatées par la chaleur, le sang 
ne remonte pas correctement vers le cœur et 
stagne dans les jambes. Le système de pompe, 
amorcé naturellement par la plante des pieds 
et les muscles des mollets lors de la marche, 
fonctionne mal. Dans certaines professions 
(serveuses, coiffeuses ou hôtesses de l’air), 
les jambes lourdes sont fréquentes.

Il faut dire qu’en matière d’insuffisance 
veineuse, les femmes partent avec un 
handicap. Les veines sont, en effet, tapissées 
de récepteurs sensibles aux œstrogènes. Dans 
les périodes de forte imprégnation hormonale 
(grossesse…), les veines ont tendance à se 
dilater. C’est pourquoi les femmes enceintes 
ont souvent mal aux jambes. Par ailleurs, 
la contraception hormonale peut avoir une 
action délétère sur les veines et les artères. 
Des solutions simples existent pour retrouver 
des jambes fines et légères.

Pratiquer une activité physique

Pour activer le retour veineux et soulager 
contre la sensation de jambes lourdes, 
une activité physique régulière est un 
excellent remède. On privilégie les 
mouvements qui actionnent les muscles de la 
plante du pied, du mollet et de la cuisse dans 
lesquels cheminent les veines.

- Marcher
L’appui des pieds sur le sol active le 
pompage du sang dans les veines. Et, 
quand les muscles travaillent, ils exercent 
à leur tour une pression. Le tout stimule la 
circulation sanguine. Idéalement, il faudrait 
marcher 30 minutes le matin, 30 minutes le 
soir en évitant les talons hauts. « Portez des 
chaussures adaptées et faites vérifier vos 
voûtes plantaires par un podologue », dit le 
Dr Cazaubon.

- Nager
L’eau exerce une pression douce, idéale pour les 
jambes. En mer, on bénéficie en plus du massage 
des vagues.

- Pédaler
Le vélo muscle les membres inférieurs. 
Pédaler dans l’eau, c’est encore 
mieux. L’aquabike favorise le retour veineux et 
fait fondre les cellules adipeuses qui exercent 
une pression sur les veines. L’important, c’est de 
pratiquer au moins deux fois par semaine.

Faire de la gym aquatique, qui permet de tonifier 
les muscles des jambes grâce à des mouvements 
amples et complets.

À savoir : les sports d’impact (tennis, squash…) 
malmènent les jambes. Les phlébologues 
recommandent de porter des bas de compression.

Un drainage manuel pour les jambes gonflées

L’insuffisance veineuse s’accompagne parfois 
d’un gonflement des jambes. Lorsque l’œdème 
est superficiel (au-dessus de l’enveloppe des 
muscles), un kinésithérapeute peut réaliser 
un drainage lymphatique manuel. Le massage 
va se limiter aux zones gonflées du mollet. 
La pression est plus ou moins forte selon la 
consistance de l’œdème. Si elle était dure, la 

jambe va se ramollir puis diminuer de volume. 
La séance dure environ 30 minutes. Le massage 
est parfois complété par la pose d’un bandage. 
Le port d’un bas de compression reste conseillé. 

Certains kinésithérapeutes pratiquent aussi 
la pressothérapie pneumatique. La jambe 
est alors placée dans une sorte de manchon 
qui exerce une pression remontant du pied 
vers le mollet. Mais cette technique n’est pas 
remboursée.

Il est également possible de réaliser soi-même 
un massage des jambes, en appliquant une 
crème qui renferme des huiles essentielles (HE), 
notamment de cyprès toujours vert, un tonique 
veineux, et de menthe poivrée astringente. 
Comment faire ? Le massage doit être léger, 
de la cheville vers la cuisse, pendant quelques 
minutes. L’effet est transitoire, mais pratiqué 
régulièrement, il favorise une bonne circulation, 
surtout après une douche qui se termine par un 
jet frais d’une petite minute sur les jambes et 
juste avant la compression.

Alléger ses jambes avec la compression

Les collants et les chaussettes de 
compression exercent un véritable massage. Le 
soulagement est réel. Certes, ils sont plus épais 
que les collants “voile” mais, aujourd’hui, les 

modèles savent se faire discrets. Ces bas ou 
chaussettes sont tissés de manière à exercer une 
pression plus forte au niveau de la cheville, puis 
dégressive jusqu’en haut de la jambe. Lors de la 
marche, l’action de la maille élastique renforce 
celle des muscles.

Cette compression diminue le calibre de la veine. 
Miser sur les bas, les collants ou les chaussettes ? 
Peu importe, la compression la plus efficace est 
celle que l’on porte, parce que facile à enfiler, 
plus confortable et plutôt discrète.

À enfiler ponctuellement en situation à 
risque (piétinement, travail en position assise 
prolongée, voyage en avion ou grossesse) ou 
toute la journée, selon la gêne. Les bas de 
contention doivent être mis le matin quand les 
jambes sont aussi peu gonflées que possible 
après la période allongée de la nuit, et après les 
avoir surélevées 3 minutes pour être sûr de ne 
pas enfermer pour la journée du sang veineux 
chargé de déchets.

Comment soulager les jambes 
lourdes naturellement ? 

- Contrôler son poids : les cellules 
adipeuses pèsent sur les veines. La 
solution : plus d’activité physique et 
moins de calories à table.

- Boire de l’eau, pas d’alcool. Sans une 
bonne hydratation (1,5 l par jour), le sang 
est moins fluide. L’alcool est à éviter : il 
dilate les artères et les veines.

- Miser sur les fruits rouges. Ils sont riches 
en antioxydants, des molécules qui 
tonifient les veines.

- Surélever les pieds de son lit. Pendant 
le sommeil, l’immobilité ralentit la 
circulation sanguine. Surélever les pieds 
du lit de dix à quinze centimètres aide le 
sang à remonter vers le cœur.

- Préférer le bain de pieds. Le soir, tremper 
ses pieds dans de l’eau froide soulage. 

- Renoncer au hammam. La chaleur dilate les 
veines et aggrave les lourdeurs de jambes.

Le raisin et la vigne représentent 
une mine de réserve d’ingrédients 
naturels que l’on peut utiliser pour 
se faire belle ! Le raisin contient en 
effet 17 molécules antioxydantes. 
Le raisin est le fruit absolu aux 
nombreux bienfaits. Ce fruit de la 
vigne est riche en divers polyphénols 
comme le resvératrol, la viniférine, 
les flavonoïdes. Il contient aussi 
des vitamines C et E, et des 
oligoéléments comme le potassium, le 
calcium… 

Quelles vertus a le 
raisin pour la peau ? 

Le resvératrol, une substance naturelle 
obtenue à partir des sarments de 
vigne, apporte de la fermeté à la peau. 
Il a également une action anti-âge du 
fait de ses activités antioxydantes, 
anticollagénase. Il stimule aussi 
le collagène et l’élastine dans les 
fibroblastes. Quant à l’eau de raisin, 
elle augmente l’hydratation de la peau, 

diminue la sensibilité et stoppe les 
radicaux libres.

Ce fruit est bon pour les 
cheveux et le cuir chevelu

Les molécules du raisin agissent 

comme antioxydants au niveau des 
cheveux. Elles leur redonnent de 
la vigueur et limitent le risque de 
chute de cheveux, de fourches. Pour 
maintenir les cheveux en bonne santé, 
on peut appliquer quelques gouttes 

d’huile de pépins de raisin chaque jour 
sur sa chevelure, notamment si elle est 
bouclée ou crépue. Avec cette astuce, 
les cheveux seront bien nourris et plus 
faciles à coiffer !

Quels sont les effets de l’huile 
de pépins de raisin sur la peau 

?
L’huile de pépins de raisin aussi 
est utile en dehors de la cuisine ! 
Sa composition en fait un produit 
bénéfique pour traiter certains 
petits problèmes de peau. L’huile de 
pépins de raisin renferme des acides 
gras monoinsaturés, des acides gras 
polyinsaturés et des acides gras saturés. 
Elle apporte aussi de la vitamine E et 
des polyphénols. Par sa composition, 
sa texture et son odeur neutre, elle 
convient aux soins des petits bobos de 
la peau. Elle améliore en particulier 
les points noirs, les dartres ou encore 
les gerçures.

Le raisin, un allié pour une peau et des cheveux éclatants

Jambes lourdes : 5 solutions pour favoriser le retour veineux

Lourdeurs, 
gonflements, 

fourmillements, 
douleurs… Vos jambes 
vous font souffrir 
en fin de journée ? 
Autant de signes 
qui témoignent d’un 
système veineux en 
difficulté. Des solutions 
existent pour soulager 
cette sensation de 
jambes lourdes. 
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Au féminin
Astuce

Beauty Blender : 

Comment bien 
le nettoyer 

Afin d’éliminer efficacement les 
bactéries accumulées dans son éponge à 
maquillage, voici des précieux conseils. 

Pour appliquer son fond de teint liquide, son 
blush ou alors son bronzeur crème, vous utilisez 
peut-être une éponge type Beauty Blender. 
Avec sa forme arrondie d’un côté et son bout 
pointu de l’autre, cet outil permet d’appliquer 
uniformément son maquillage sans faire de 
traces. Pour l’utiliser, il faut l’humidifier avec 
un peu d’eau, d’eau florale ou alors de spray 
fixateur et faire fondre le maquillage en tapotant 
l’éponge sur la peau. Certaines personnes 
déposent même leur poudre matifiante à l’aide 
d’un Beauty Blender pour flouter les pores et 
augmenter la durée de l’efficacité de la poudre.

Mais voilà, l’éponge, surtout lorsqu’elle est 
utilisée quotidiennement, doit impérativement 
être nettoyée pour éliminer les résidus de 
maquillage, les bactéries et les impuretés 
accumulés à force de la poser, de la ranger, 
de la transporter et de l’utiliser n’importe où. 
Cela peut provoquer des réactions cutanées 
notamment l’apparition d’imperfections. 
Il est donc conseillé de la nettoyer le plus 
régulièrement possible, idéalement tous 
les jours ou tous les deux jours. Mais alors 
comment s’y prendre ? Il faut faire tremper 
son éponge dans un mélange composé d’eau 
chaude, de liquide vaisselle ainsi que… d’huile 
d’olive.

Huile végétale : 
l’ingrédient indispensable 

Puisque les matières sont solubles dans un 
corps gras, l’huile végétale permet ainsi 
de dissoudre le maquillage et de nettoyer 
l’éponge. C’est le même principe que lorsque 
vous utilisez un démaquillant biphasé ou une 
huile démaquillante, qui décolle et élimine 
rapidement les résidus de maquillage. Le 
nettoyant vaisselle quant à lui retire les résidus 
et les matières grasses. Une fois l’éponge 
rincée, elle paraît toute neuve. Si vous utilisez 
des pinceaux, le mélange d’huile d’olive, de 
liquide vaisselle et d’eau chaude devrait tout 
aussi bien fonctionner !

Été : Des astuces mode pour éviter de trop 
transpirer quand il fait chaud

Vêtements fluides
C’est la base. Pour résister à la chaleur 
et éviter la transpiration, il faut 
privilégier des vêtements amples qui 
ne collent pas à la peau. Ces derniers 
permettent de laisser circuler l’air frais 
et en plus, vous protègent du soleil. 
Avec eux, aucun risque d’apercevoir 
des auréoles de transpiration sous 
votre chemise préférée.

Privilégier certaines matières 
de vêtements en été

L’été, il y a une règle d’or à respecter : 
on dit non aux matières synthétiques, 
que ce soit du polyester, de la viscose, 
du polyamide ou de l’acrylique. 
Celles-ci chauffent et étouffent 
votre peau. De plus, elles captent les 
odeurs. Préférez des matières à base 
de fibres naturelles comme la soie, le 
lin tendance ou le coton. Avec elles, 
bye bye la transpiration.

Miser sur des couleurs 
«friendly»

Si la couleur noire est bien connue pour 
capter et attirer la chaleur, certaines 
teintes, trop claires, rendent plus 
voyantes les auréoles de transpiration. 
C’est par exemple le cas du bleu 
ciel. Alors, pour ne courir aucun 
risque, portez des teintes foncées aux 
endroits où vous transpirez le plus, et 
inversement pour les couleurs pastel, 
plus claires ou vitaminées.

Opter pour des chaussettes 
fines et légères

L’été, si vous souhaitez porter 
des baskets en toile ou en cuir, ne faites 
surtout pas l’erreur de les mettre sans 
chaussette. En effet, le frottement du 
pied directement contre la chaussure 
augmente l’effet de transpiration. 
Au contraire, préférez une paire 
de chaussettes fines et légèrement 
échancrées qui se dissimulent 
aisément sous des sneakers.

Surtailler les sandales
Pour vos sandales plates ou à talons 
et autres chaussures ouvertes, 
choisissez une taille légèrement au 
dessus de votre pointure afin de ne 
jamais avoir les pieds qui gonflent.

Choisir une lingerie adaptée
Pour ne pas mourir de chaud, le 
choix de la lingerie est une étape 
primordiale. En effet, les soutiens-
gorge extrêmement rembourrés, push-
up ou pourvus de baleines épaisses, 
rajoutent des couches en plus sur votre 
peau et donc, tiennent chaud. Pour les 
petites poitrines, la solution est simple 
: ne pas porter de soutien-gorge. En 
vacances c’est agréable et tout à fait 
faisable. Si en revanche, vous avez 
une forte poitrine, préférez un modèle 
emboîtant mais sans fioriture. Le must 
? Une dentelle fine afin de ne pas 
transpirer.

Créer de l’ombre avec des 
accessoires

Voici une petite astuce pour éviter 
de transpirer. Il suffit de créer 
de l’ombre avec des accessoires. 
Au programme : capeline légère, 
chapeau en paille, casquette, bob 
tendance ou même foulard dans les 
cheveux. Ces derniers créent une 
zone d’ombre sur le haut de votre 
corps, tout en vous protégeant du 
soleil. C’est tendance, pratique et 
ultra-estival.

Porter moins de bijoux
Dernière astuce pour éviter les 
problèmes de transpiration ? Les 
bijoux. Quand il fait très chaud, 
mieux vaut éviter d›en porter trop. 
Mais surtout, on dit adieu, le temps 
d’une saison, aux pièces imposantes 
comme les colliers plastron ou les 
bracelets manchettes. Et on préfère 
les boucles d’oreilles, avec une 
jolie paire de créoles ou les petites 
chaînettes fines.

Attention au sac à dos !
En été, pour ne pas transpirer, mieux 
vaut privilégier le port d’un petit 
sac en bandoulière qu’un sac à dos. 
Collé à votre peau, celui-ci vous 
donnera plus chaud qu’autre chose. 
Alors un conseil : laissez-le de 
côté le temps que les températures 
baissent.
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Couscous au poulet express Tartare d’avocat et saumon

Brochettes de poulet satay grillées

Verrine à la confiture de lait

Gambas sauce soja au barbecue

Ingrédients (4 personnes)
2 carottes
1 courgette
2 navets
1 oignon
1 pincée de cumin moulu
1 pincée harissa (pâte de piment)
1 pincée curcuma
2 pincées coriandre
500 ml bouillon de volaille
3cuil. à soupe ras el hanout
300 g semoule
4 cuisses de poulet
2 filets d’huile d’olive

Étapes de préparation
- Épluchez et émincez l’oignon, puis épluchez 

les carottes et les navets et coupez-les en 
tronçons. Lavez et coupez également les 
courgettes en tronçons.

- Dans un faitout, faites revenir l’oignon dans 
de l’huile d’olive pendant 3 min. Ajoutez 
ensuite les légumes. Versez le bouillon et les 
épices puis laissez mijoter pendant 45 min.

- Dans une poêle, faites chauffer un filet 
d’huile et faites dorer le poulet sur toutes 
les faces puis ajoutez-les dans le faitout. 
Préparez la semoule le temps indiqué sur 
le paquet et servez-la avec les légumes et le 
poulet, le tout nappé de sauce.

Ingrédients 
(4 personnes)
800g blanc de poulet

150g beurre de cacahuètes

10cl bouillon de volaille

1cuil. à soupe miel

1cuil. à soupe pâte de curry

2cuil. à soupe sauce de soja

1cuil. à soupe jus de citron

1cuil. à soupe oignon déshydraté

Coriandre ciselée (un peu) 

Cacahuètes hachées (un peu) 

Étapes de préparation
- Dans un saladier, mélangez le beurre de 

cacahuètes, le bouillon, le miel, la pâte de 
curry, la sauce de soja et le jus de citron. 
Ajoutez le poulet coupé en morceaux de 2 cm 
de côté. Mélangez bien. Couvrez. Réservez 1h 
au frais.

- Retirez les morceaux de poulet de leur 
marinade. Enfilez-les sur 12 brochettes. 
Déposez-les sur une grille recouverte d’une 
feuille d’aluminium. Faites-les cuire 10 min 
sous le gril du four en les retournant.

- Pendant ce temps, faites chauffer la sauce dans 
une petite casserole avec l’oignon déshydraté.

- Présentez la sauce en accompagnement des 
brochettes, servies parsemées de coriandre 
ciselée et de cacahuètes hachées.

Ingrédients (4 personnes)
2 pavés de saumon

2 avocats

3 cuil. à soupe huile d’olive

2 cuil. à soupe jus de citron

1 cuil. à soupe pousses de cresson

Sel

Poivre

Étapes de préparation

- Coupez les avocats en deux, retirez le noyau et détaillez la chair en dés. Arrosez 
avec 1 cuillère à soupe de jus de citron, salez, poivrez et mélangez.

- Détaillez les pavés de saumon en dés. Salez, poivrez, arrosez avec le reste de 
jus de citron et 1 cuillère à soupe d’huile d’olive.

- A l’aide de cercles à pâtisserie, dressez les dés d’avocat dans chaque assiette. 
Recouvrez de saumon. Retirez les cercles, parsemez de pousses de cresson, 
arrosez du reste d’huile et servez frais.

Ingrédients 
(4 personnes)
20 gambas

20cl sauce soja salée

2cuil. à soupe miel liquide

1 citron vert

Étapes de préparation

- Décortiquez les gambas en ne conservant que l’extrémité 
de la queue. Placez-les dans un récipient creux.

- Couvrez de sauce soja et de miel, zestez puis pressez 
le citron vert.

- Mélangez puis laissez reposer 30 minutes au moins.

- Enfilez sur des piques à brochette et faites cuire 5 
minutes au barbecue.

Ingrédients (4 personnes)

1 pot de confiture de lait d’environ 250 g

30 cl de crème chantilly 

4 biscuits type Speculoos

40g chocolat noir

Étapes de préparation

- Détendez la confiture de lait à la fourchette et incorporez délicatement les 2 tiers 
de la chantilly.

- Répartissez la préparation dans des verrines, puis parsemez de biscuits broyés.

- Placez le reste de chantilly dans une poche à douille et dressez des petits dômes 
de chantilly sur chaque verrine.

- À l’aide d’un couteau économe, réalisez des copeaux de chocolat et parsemez-les 
sur les verrines. Placez au frais jusqu’au moment de servir.
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Le milieu de terrain italien 
Marco Verratti quitte 
officiellement le Paris Saint-
Germain après onze saisons 
sous le maillot bleu et rouge. 
Il s’engage en faveur d’Al-
Arabi au Qatar.

Quelques mois seulement 
après sa prolongation de 
contrat jusqu’en 2026 avec 
le club de la capitale, Marco 
Verratti met un terme à son 
long chapitre au Paris Saint-
Germain, et s’engage avec le 
club qatari d’Al-Arabi pour 
trois saisons. Arrivé dans la 
nuit de lundi à mardi, l’international 
italien a passé sa visite médicale et 
signé son contrat dès son arrivée 
au pays. Le transfert est estimé à 45 
millions d’euros.

«Très content. J’ai hâte de commencer 
cette saison. J’espère qu’on va faire une 
grande saison» a déclaré le ‘Petit hibou’ 
à son arrivée à Doha, pour ‘Alkass TV’.

Indésirable par le nouvel entraîneur du 
PSG Luis Enrique, le joueur de 30 ans 

était mis à l’écart du groupe et 
n’a pas participé à la moindre 
minute depuis le début de la 
saison.

Son aventure dans la capitale 
française s’achève sur un goût 
amer, mais la trace laissée par 
le numéro 6 reste grandissime 
à Paris, club dans lequel il 
a multiplié les trophées : 
9 championnats de France 
remportés, 6 Coupes de 
France, 6 Coupes de la Ligue 
et 9 Trophées des Champions. 
Il a également participé à 
l’épopée 2020 jusqu’en finale 
de Ligue des champions.

À titre individuel, Verratti a été nommé 
à sept reprises dans l›équipe type de la 
Ligue 1, montrant l›impact et l›influence 
que le joueur a eu sur le championnat 
ces dix dernières années.

Sport
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Jadon Sancho, 
écarté du 

groupe pro de 
Manchester United !

Critiqué pour son manque 
d’implication à l’entraînement 

par son entraîneur avant la trêve 
internationale de ce mois de septembre, 
Jadon Sancho est mis à «l’écart du 
groupe de l’équipe première» a annoncé 
Manchester United dans un communiqué 
ce jeudi.

Erik ten Hag a fait un choix fort en se 
déplacant à Arsenal sans Jadon Sancho 
lors de la quatrième journée de Premier 
League. Le Néerlandais avait expliqué 
son choix après la rencontre, et critiqué 
le manque d’application de l’attaquant 
de 23 ans.

«Nous ne l’avons pas sélectionné 
en raison de ses performances à 
l’entraînement. À Manchester United, il 
faut être au niveau tous les jours. Il y a 
des choix à faire en attaque, donc pour ce 
match il n’a pas été sélectionné», avait 
ainsi déclaré le coach des Red Devils.

Des mots forts que le joueur a nié via 
ses réseaux sociaux quelques minutes 
après la rencontre en question. Mais 
ce jeudi, plus de dix jours après ce 
malentendu, le club de Manchester 
United a décidé de passer à l’action 
en communiquant la mise à «l’écart 
du groupe de l’équipe première» de 
Sancho :

«Jadon Sancho suivra un programme 
d’entraînement personnel à l’écart 
du groupe de l’équipe première, dans 
l’attente de la résolution d’un problème 
de discipline au sein de l’équipe», 
peut-on lire dans le communiqué.

En clair, l’international anglais 
ne s’entraînera plus avec l’équipe 
première jusqu’à nouvel ordre. À 
la manière d’Antony, écarté par le 
club pour des raisons extra-sportives, 
Sancho va devoir se maintenir en 
forme sans le reste de ses coéquipiers.

Manchester City a annoncé ce jeudi 
la prolongation de contrat de son 

latéral droit Kyle Walker.

Manchester City a annoncé ce jeudi 
la prolongation de Kyle Walker. Il est 
désormais lié au club anglais jusqu’en 
juin 2026.»Je suis ravi de signer un 
nouveau contrat. Mon avenir est à 
Manchester City et c’est ce qu’il y a de 
mieux pour moi. J’ai apprécié chaque 
instant de ces six dernières années dans 
ce club fantastique. J’ai un entraîneur 
extraordinaire, des coéquipiers et un 

staff formidables et nos supporters sont 
les meilleurs», a réagi le latéral droit.

L’international anglais était proche 
d’un départ des Cityzens cet été et avait 
même conclu un accord verbal pour 
rejoindre le Bayern Munich. Cependant, 
le joueur de 33 ans a décidé de rester en 
Angleterre.

Kyle Walker a fait 260 apparitions pour 
Manchester City depuis son arrivée en 
2017, remportant 15 trophées dont la 
Ligue des champions 2022-23.

Kyle Walker prolonge
à Manchester City

OFFICIEL : Marco Verratti quitte 
le PSG pour Al-Arabi au Qatar
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La mère de Maguire 
prend sa défense

Révoltée suite aux nombreuses 
attaques et critiques que reçoit 
son fils, la mère du défenseur de 
l’Angleterre et de Manchester 
United est montée au créneau 
pour demander à ce que cette 
vague de haine prenne fin. via un 
message publié sur les réseaux 
sociaux.

Moqué et sifflé par les 
supporteurs écossais lors du 
match amical face à l’Angleterre, 
Harry Maguire, qui a fini par 
inscrire un malheureux but 
contre son camp, a déclaré 
qu’il ne faisait pas attention aux 
critiques pour le média ‘Reuters’ 
après la rencontre :

«Cela enlève la pression à mes 
coéquipiers et la met sur moi. 

Cela les fait mieux jouer, c’est 
certain. Nous savions qu’en 
venant ici, quand vous entendez 
l’hymne national et la façon dont 
ils manquent de respect, nous 
savions que ce serait hostile et en 
deuxième mi-temps, j’en ai fait 
les frais».

Le message de la mère de 
Harry Maguire :

« En tant que mère, voir le 
niveau de commentaires négatifs 
et abusifs que mon fils reçoit 
de la part de certains fans, 
consultants et médias est honteux 
et totalement inacceptable, et 
encore moins pour quelqu›un qui 
se dépense sans compter pour 
son club et son pays.

Je comprends que dans le monde 
du football, il y a des hauts et des 
bas, des positifs et des négatifs, 
mais ce que Harry subit va bien 
au-delà du ‘football’.

Pour moi, le fait de le voir vivre 
ce qu’il vit n’est pas acceptable. 
Je n’aimerais pas voir d’autres 
parents ou joueurs vivre cela 
à l’avenir, en particulier les 
jeunes garçons et les jeunes 
filles qui arrivent dans le milieu 
aujourd’hui.

Harry a un cœur énorme et 
c’est une bonne chose qu’il soit 
mentalement fort et qu’il puisse 
gérer cette situation, car d’autres 
n’en seraient pas capables. Je 
ne souhaite ce genre d’abus à 
personne. »

L’international italien vient de 
signer en faveur du club saoudien 
Al Ittihad, oú évoluent les stars 
N’Golo Kanté et Karim Benzema. 
Son transfert va rapporter 25 
millions d’euros + bonus au Real 
Betis.

Après seulement une saison 
complète en Andalousie, Luiz 

Felipe a fait ses valises pour 
s›engager pour trois saisons en 
faveur du club saoudien Al 
Ittihad.

Une opération qui devrait 
rapporter 25 millions d’euros 
+ bonus au Real Betis, selon 
le spécialiste du marché des 
transferts Fabrizio Romano.

Le défenseur central de 26 ans, 
international italien depuis peu, 
a disputé 34 matchs sous les 
couleurs du Betis.

Titulaire indiscutable en charnière 
centrale, il va laisser un grand 
vise au club sévillan, alors que le 
mercato européen est fermé depuis 
une semaine.

Le club qatari d’Al-Duhail est tombé d’accord avec 
Aston Villa pour le prêt de Philippe Coutinho pour une 

saison. Le Brésilien quitte donc le continent européen 13 
ans après avoir débarqué de Vasco de Gama.

Peu utilisé en ce début de saison avec Aston Villa, Philippe 
Coutinho fait ses valises et rejoint le Qatar, plus 
précisément le club d›Al-Duhail, où il évoluera pour la 
saison en cours, dans le cadre d’un prêt.

Le club qatari a annoncé dans un communiqué officiel que 
«le joueur a signé son contrat devant M. Khalifa Khamis, 
vice-président du club Al-Duhail.» L’international brésilien 
portera le numéro 9.

Arrivé en Europe en provenance de Vasco de Gama en 
2010, Coutinho a réussi son intégration et porté les couleurs 
des plus grands clubs : l›Inter Milan, Liverpool, le FC 
Barcelone, et le Bayern Munich, remportant une Ligue des 
champions en 2020.

Depuis plusieurs années, la carrière de Philippe Coutinho a 
été marquée par de trop nombreuses blessures et de 
mauvaises prestations...

OFFICIEL : Philippe Coutinho 
rejoint Al-Duhail au Qatar

Selon ‘El Confidencial’, quatre footballeurs du Real Madrid 
seraient impliqués dans la diffusion d’une vidéo à caractère 
sexuel d’une jeune fille mineure.

L’un des joueurs arrêtés a filmé les relations sexuelles 
consensuelles qu’il a eues avec la jeune fille mineure et 
les a ensuite partagées avec ses coéquipiers sur les réseaux 
sociaux. 

Les noms des quatre joueurs arrêtés pour le délit 
présumé n’ont pas encore été révélés. Le journal ‹As› 
annonce qu›aucun joueur de l’équipe première du Real 
Madrid n›est impliqué dans cette affaire. 

Devant ses graves accusations, le géant espagnol a tenu à 
rapidement réagir via un communiqué officiel. 

«Le Real Madrid annonce avoir appris qu’un joueur du 
Castilla et trois joueurs du Real Madrid C ont fait une 
déclaration à la police concernant une plainte pour la 
prétendue diffusion d’une vidéo privée sur WhatsApp. 
Lorsque le club aura une connaissance détaillée des 
faits, il adoptera les mesures appropriées», a notamment 
écrit le club.

Le Real Madrid confirme 
l’arrestation de ses 4 joueurs

Luiz Felipe quitte le Betis et rejoint l’Arabie saoudite
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Verstappen	:
Red Bull n’a 
«jamais eu 

d’aileron flexible»
Alors qu’entrent en vigueur les nouvelles 
règles sur les ailerons flexibles, Max 
Verstappen ne craint pas que Red Bull soit 
touché par ces mesures. Même si Singapour 
représente un challenge pour la RB19, son 
objectif est bel et bien d’aller chercher un 
11e succès de rang.

L’arrivée à Singapour marque le début de 
la dernière ligne droite du Championnat du 
monde 2023 et la première d’une série de 
manches hors Europe. Pour l’occasion, la 
FIA a décidé de serrer la vis sur le sujet de la 
flexibilité des ailerons, après avoir repéré des 
dispositifs qui contournaient le Règlement 
Technique.

D’aucuns se demandent si ces restrictions 
supplémentaires auront un impact notable 
sur certaines écuries. Dans le contexte de 
domination actuelle de Red Bull, les yeux se 
tournent bien entendu vers les RB19 et plus 
particulièrement celle de Max Verstappen, le 
Néerlandais restant sur dix succès de rang, 
un nouveau record.

Pour le double Champion du monde en titre, 
toutefois, son écurie – qui reste elle-même 
sur 15 succès d’affilée – n’a pas grand-chose 
à craindre : «Je ne pense pas que ce sera le 
cas. Nous n’avons jamais eu d’aileron avant 
flexible ou quoi que ce soit d’autre, donc je 
ne pense pas que cela nous nuise.»

Red Bull peut glaner le titre constructeurs 
à Marina Bay. Cependant, le tracé de la 
Cité-État paraît être celui qui, en cette 
fin de saison, pourrait donner le plus de 
fil à retordre aux hommes de la marque 
autrichienne : «Je pense que nous ne serons 
tout simplement pas aussi compétitifs que 
sur d’autres circuits. Les circuits urbains 
sont un peu plus difficiles pour notre voiture. 
Je pense néanmoins que nous pouvons y 
faire du bon travail, mais ce sera très serré.»

Revenant sur la force affichée par son 
écurie depuis le début de saison, et cette 
possibilité de sceller le sort du championnat 
constructeurs à sept manches de la fin de 
saison, Verstappen d’ajouter : «Nous avons 
toujours eu un niveau de performance élevé 
en tant qu’équipe, mais nous n’avions pas 
une aussi bonne voiture, je pense, jusqu’à 
cette année.»

Sport

Le média ‘Brut’ a organisé la 
rencontre de deux légendes du sport 
français, Zinédine Zidane et Antoine 
Dupont, actuel meilleur rugbyman 
du monde qui dispute en ce moment-
même le Mondial 2023 sur le sol 
français. ‘Zizou’ lui a livré ses 
conseils pour gérer la pression.

Le média en ligne ‘Brut’ a organisé 
une rencontre entre ‘Zizou’ et l’actuel 
meilleur joueur de rugby du monde 
quelques heures après le match 
d’ouverture gagnant du XV de France 
face à la Nouvelle-Zélande dans un 
Stade de France plein à craquer, ce 
qui a rappelé des souvenirs lointains 
à l’ancien coach du Real Madrid.

«Je suis content car on suit l’équipe 
de France, les voir gagner comme 
ça, ça me rappelle pleins de choses. 

Longtemps après mais... Je 
m’imagine ce qu’il est en train de 
vivre. (...) Moi j’avais un petit peu 
peur car quand tu commences une 
compétition, tu es chez toi, en France, 

devant ton public...La pression 
? Oui, on l’avait un petit peu, mais 
on s’en est servi positivement» a 
déclaré le champion du monde 1998, 
tout sourire.

Zidane revient sur le Mondial 98 
et se met en mode rugby

Les pilotes de Formule 1 ont exprimé 
leur souhait qu’une quatrième zone 
DRS soit ajoutée à la piste de Marina 
Bay pour le Grand Prix de Singapour, 
mais la FIA a tranché en défaveur de 
cette idée.

La piste de Marina Bay a évolué 
pour l’édition 2023 du Grand Prix de 
Singapour, les virages 16, 17, 18 et 19 
à angle droit ayant été remplacés par 
une pleine charge. «Ça va être mieux, 
mais est-ce que ça va vraiment faire 
la différence quant à la facilité des 
dépassements en course ? Je ne pense 
pas», déplore Valtteri Bottas. «Ça va 
être dur de dépasser sur cette piste. 
La plupart des pilotes s’attendaient à 
avoir une autre zone DRS dans cette 
[nouvelle] ligne droite. Je suis sûr que 
ça va être un point de discussion.»

En effet, certains concurrents espéraient 

l’ajout d’une quatrième zone DRS 
pour faciliter les dépassements dans 
l’ancien virage 20, qui est désormais le 
virage 16 – ce malgré la légère courbe 
à gauche qu’est le virage 15 dans cette 
pleine charge.

«Actuellement, on insiste tous 
pour tenter [la quatrième zone 
DRS]», confie Esteban Ocon. «La 

FIA s’inquiète de la sécurité dans 
cette petite courbe à gauche. 
Personnellement, j’estime – et les 
autres pilotes aussi – que ça ne va 
pas être un problème. Actuellement, 
on insiste pour pouvoir la tester au 
moins en EL1, voir comment ça fait et, 
si ça va, potentiellement la garder. Il 
n’y a pas de raison pour que nous ne 
puissions pas la garder.»

Les pilotes veulent une 4e zone DRS 
à Singapour, la FIA dit non

Selon Charles Leclerc, la Formule 
1 doit trouver le bon compromis 
entre réduction du poids minimum 
et capacités aérodynamiques en 
vue de l’introduction du nouveau 
Règlement Technique en 2026.

Présent en Formule 1 depuis 2018, 
Charles Leclerc a pu constater une 
augmentation continue du poids 
minimum des monoplaces, qui a 
atteint en 2022 un record de 798 kilogrammes, soit près de 
200 kg de plus que les F1 de 2009. Assez logiquement, le 
poids accru a un impact sur le comportement des F1, moins 
à l’aise qu’autrefois dans les virages lents notamment.

Toutefois, le pilote Ferrari a également pu faire 
l’expérience d’une augmentation globale du niveau 
d’appui, la génération actuelle de monoplaces faisant la part 

belle à l’effet de sol, et donc des 
performances.

Dans le cadre d’un entretien 
exclusif avec Motorsport.com, 
Leclerc a ainsi expliqué que s’il 
souhaitait ne pas voir le poids des 
F1 augmenter davantage, une cure 
d’amaigrissement trop importante 
aurait un impact négatif sur les 
performances des machines.

«Je suis arrivé en 2018 et les voitures étaient déjà assez 
lourdes», a-t-il d’abord indiqué. «J’ai piloté une voiture 
de 2003 à Abu Dhabi avec 50 kilos de carburant, on 
pouvait clairement sentir la différence avec les voitures 
d’aujourd’hui. Je n’aime pas les voitures lourdes. En ce qui 
concerne l’agilité de la voiture et les virages à basse vitesse, 
on sent vraiment le poids.»

Leclerc souhaite un meilleur équilibre poids-
aéro pour les futures F1
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Russell juge Ferrari favori : le moteur n’était pas «au maximum»
Pour George Russell, 
Ferrari avance désormais 
en favori au Grand Prix de 
Singapour, le Britannique 
ayant l’impression que la 
Scuderia en a encore sous 
le pied.
Le Grand Prix de Singapour 2023 
de F1 a commencé de façon plutôt 
étonnante avec une écurie Red 
Bull ne figurant même pas dans le 
top 6 après les Essais Libres 2. En 
attendant les qualifications de ce 
samedi, les spéculations vont bon 
train sur la réalité de la hiérarchie 
de cette 15e épreuve de la saison.

Ferrari semble avoir pris les 
commandes, les deux pilotes de 
la Scuderia ayant signé le doublé 
dans cette même séance, la seule de nuit 
avant les qualifications, deux dixièmes 
devant la Mercedes de George Russell et 
trois dixièmes devant l’Aston Martin de 
Fernando Alonso. Pour le Britannique, il 
est clair que l’écurie italienne se pose en 
favorite du GP, d’autant plus qu’il croit 
que Carlos Sainz et Charles Leclerc ont 
été loin de tout donner.

«Ferrari semble être favori pour 
l’instant», a déclaré Russell. «Je ne 
crois pas que leur unité de puissance 
ait été au maximum non plus, alors ils 

ont sûrement quelques dixièmes de 
plus sous le coude. La bataille est donc 
probablement pour la deuxième ligne. 
Mais on ne sait jamais ce qui va arriver.»

Les Meilleures Vidéos

«Et les pneus sont la clé. Quand on a les 
C5 – le composé le plus tendre – et qu’on 
les met pile à la bonne température, on 
peut trouver des dixièmes de seconde 
si facilement ! Il faut juste trouver les 
réglages parfaits et essayer de réussir 
absolument tous les tours pour nous 
retrouver dans une bonne position.»

Sur le plan personnel, Russell affirme 
avoir connu son «meilleur vendredi de 
l’année», avant d’expliquer : «C’est 
vraiment très serré entre, probablement, 
cinq écuries actuellement. C’est 
vraiment passionnant ! Il va falloir 
travailler dur ce soir, essayer de gagner 
ces derniers millièmes de seconde pour 
demain.»

Quant au comportement des pneus, 
sur un tracé amputé de quatre virages 
particulièrement exigeants dans le 
dernier secteur, il indique : «Oui [les 

pneus se comportent bien], mais la 
dégradation est relativement élevée. 
En général, elle l’est toujours le 
vendredi. Tout le monde attaque 
vraiment fort pour trouver ces limites. 
Je suis sûr que ce sera légèrement plus 
facile samedi, mais dans l’état actuel 
des choses, ça paraît assez serré entre 
un et deux arrêts. J’espère que ça va 
rester pareil, car ce sera un peu plus 
intéressant.»

Du côté de Lewis Hamilton, 
cinquième à 0»465 de Sainz, la 
journée a également été positive même 
s’il attend de voir s’il sera possible 
de réduire l’écart d’ici demain : «En 
fait, ça a été une très bonne journée, 
vraiment sans accroc. Je pense qu’on 
l’a commencée du bon pied ; la voiture 
a progressé des EL1 aux EL2, ce qui 
n’est pas si souvent le cas. Je pense 

donc que l’on a une bonne plateforme 
à partir de laquelle travailler. On est 
un peu en deçà des Ferrari, mais on va 
travailler ce soir pour voir si on peut 
réduire cet écart.»

«Je pense qu’on est très proches des trois 
ou quatre meilleures écuries – du moins 
très, très proches, à un dixième environ 
les uns des autres», a-t-il ajouté. «Je suis 
vraiment enthousiaste pour demain, il 
faut juste s’assurer d’être raisonnables 
quant aux modifications que l’on fait.»

Après Abu Dhabi 2021, Mercedes suit de près l’affaire Massa
Mercedes a indiqué suivre de 

très près les développements 
autour du dossier du Championnat 
du monde 2008 suite à la démarche 
entreprise par Felipe Massa, moins 
de deux ans après le final controversé 
de la saison 2021.

Depuis quelques mois, Felipe Massa a 
replacé le Championnat du monde 2008 
sur le devant de la scène en entreprenant 
une démarche, à la suite de déclarations 
de Bernie Ecclestone, pour tenter de 
récupérer le titre mondial de 
cette saison-là et d’obtenir des 
indemnités financières.

Le Brésilien, épaulé par un 
groupe d’avocats, estime que les 
instances, FIA et F1, ont conspiré 
contre ses intérêts en n’agissant 
pas en fin d’année 2008 face à 
la tricherie de Renault lors du 
GP de Singapour, ce qui aurait 
alors coûté la couronne au pilote 
Ferrari, battu lors de la dernière 
course par Lewis Hamilton.

La question posée par la 
démarche est principalement 
celle de savoir s’il est réellement 
possible de changer aussi 
longtemps après une saison son 
résultat final. Et forcément, le 

spectre de l’épilogue controversé du 
Grand Prix d’Abu Dhabi 2021, décisif 
pour l’attribution de son premier titre 
mondial à Max Verstappen face à Lewis 
Hamilton, n’est jamais bien loin dans 
les échanges.

Les Meilleures Vidéos

S’exprimant lors du GP de Singapour 
2023, Toto Wolff a déclaré au sujet de 
l’action lancée par Massa que son écurie 
gardait un œil dessus, estimant qu’un 
précédent pourrait être fixé. «Eh bien, 

c’est intéressant... intéressant à suivre», 
a lancé le directeur de Mercedes lorsque 
Motorsport.com lui a demandé son avis 
sur la question.

«C’est quelque chose que personne n’a 
vu venir. Les règles sont assez claires en 
Formule 1. Il s’agit d’une affaire civile. 
Cela créerait certainement un précédent, 
quel qu’il soit. Nous regardons cela 
avec curiosité.»

Invité à s’exprimer sur ce que cela 
pourrait vouloir dire pour 2021, 

Wolff a répondu : «La FIA a publié 
une déclaration claire au sujet de la 
course de 2021. C’est pourquoi nous 
examinons la question avec intérêt.»

Une remarque qui semble être une 
référence directe à la reconnaissance 
par l’instance, dans un rapport dont 
les conclusions ont été rendues en 
mars 2022, d’une «erreur humaine» 
et d’un non respect du règlement dans 
l’application de la procédure de relance 
de la course. Rapport dans lequel 

l’instance précisait également 
que les résultats du Grand Prix 
et du championnat «sont valides, 
définitifs et ne peuvent plus être 
modifiés», ce qui semble bien être 
tout l’enjeu de l’affaire Massa.

Les statuts de la FIA considèrent 
que la plus haute autorité pour 
rendre une décision pouvant 
modifier les résultats est la Cour 
d’Appel Internationale, et que tout 
concurrent s’engage à respecter 
cela. Si l’action menée par Massa 
devait montrer qu’une autre 
autorité juridique est en capacité 
d’intervenir, Mercedes aurait alors 
tout loisir de tenter de relancer le 
dossier d’Abu Dhabi 2021 après 
avoir renoncé à son action devant 
la Cour d’Appel.
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Le coup d’envoi de ce match, 
qui se déroulera au Goodison 
Park (Liverpool) sera 

donné le dimanche 17 septembre 
2023 à 19h30. Avant la rencontre, 
Everton est classé à la 18ème place 
du Championnat d’Angleterre et 
Arsenal à la 5ème. Les deux équipes 
se sont déjà rencontrées 166 fois 
depuis 1931, le dernier match entre 
les deux formations a été remporté 
par Arsenal le mercredi 
1er mars 2023 
(Championnat 
d’Angleterre 
- 7e journée 
: 4-0).

Everton 
s e 

lance dans cette 
rencontre après 
avoir partagé 
l’enjeu lors de son 
dernier match face à 
Sheffield United en 
Premier League qui 
s’est terminé sur le 
score de 2-2.

Lors de la 
r e n c o n t r e 
p r é c é d e n t e , 
Everton affichait un 
taux de possession 
de balle de 55% et 
16 tirs au but dont 
6 cadrés. Du côté de 
Everton, les joueurs 
ayant réussi à envoyer 
le ballon au fond des 
filets sont Abdoulaye 
Doucouré (14’), Jordan 

Pickford (45’ 

But contre 
son camp) et Arnaut 
Danjuma (55’). Dans le 

camp adverse, Sheffield 
United, a eu 13 tirs au 

but dont 8 cadrés. Cameron 
Archer (33’) a inscrit un but 
pour Sheffield United.

Lors des derniers matchs, 
Everton a très rarement 
réussi à tenir 90 minutes sans 
prendre le moindre but. En 

réalité, on s’aperçoit 
que Everton n’a 
pas défendu 
e f f i c a c e m e n t 
lors de 5 de ses 
6 confrontations 
p r é c é d e n t e s , 
laissant passer 
9 buts au cours 

de cette période. 
Évidemment, cette 

tendance ne va pas 
forcément être 

maintenue  lors 
de ce rendez-
vous.

Avant cette 

c o n f r o n t a t i o n , 
Everton n’a pas 
enregistré de 
victoire dans son 
stade au cours de 
ses 2 rencontres 
précédentes de 

championnat.

Arsenal se prépare 
pour cette confrontation 

après avoir gagné son 
duel contre Manchester 
United sur le score de 
3-1 en Premier League 
au cours de sa dernière 

confrontation.

Lors de la rencontre 
précédente, Arsenal 
affichait un taux de 

possession de balle de 55% 
et 17 tirs au but dont 5 cadrés. 

Du côté de Arsenal, les buteurs 
étaient Martin Ødegaard (28’), 

Declan Rice (96’) et Gabriel 
Jesus (101’). Dans le camp adverse, 
Manchester United, a obtenu 10 
tentatives de tir au but dont 2 cadrés. 
Marcus Rashford (27’) a inscrit un 

but pour Manchester United.

Au cours de ses six dernières 
confrontations, Arsenal a marqué 14 
buts au total. Arsenal a également 
ajouté des buts à son compteur à 

chacune de ces occasions. Au cours 
de ces affrontements, l’équipe 

a en outre laissé filer 5 buts.

Avant cette confrontation, Arsenal 
n’a pas réussi à sortir vainqueur 
contre Everton lors des 5 derniers 
affrontements de championnat en 
exterieur. Une bien mauvaise série.

Si on observe leurs confrontations 
récentes, en remontant jusqu’au 
19/12/2020, on se rend compte que 
Everton a gagné 4 fois lors d e 
ces matchs, Arsenal a 
enregistré 2 succès 
et le nombre de 
matchs qui se sont soldés 
par un nul était de 0.

Ensemble, ces deux 
équipes ont obtenu un 
résultat combiné de 18 
buts en ce laps de temps, 
répartis comme suit : 7 
à mettre au crédit 
de Everton et 11 
pour le compte de 
Arsenal. Cela représente 
une moyenne de 3 buts par match.

En championnat, le dernier face-
à-face entre ces deux équipes a 
eu lieu lors de la 7ème journée de 
Premier League le 01/03/2023. Une 
rencontre qui s’est achevée sur le 
score de Arsenal 4-0 Everton.

Lors de cette confrontation, Arsenal 
avait enregistré un taux de possession 
de balle de 73% et 15 tentatives de 
tir au but avec 5 cadrés. Les buts ont 
été inscrits par Bukayo Saka (40’), 
Gabriel Martinelli (45’, 80’) et 
Martin Ødegaard (71’). Du côté de 
l’équipe adverse, Everton avait eu 8 
tirs au but avec 5 cadrés.

L’entraîneur de Everton, Sean 
Dyche, devra laisser sur le banc 
Dele Alli, Dominic Calvert-Lewin, 
Seamus Coleman et Jack Harrison.

Cette fois-ci, il est fort probable 
que Everton opte pour un dispositif 
en 4-2-3-1 et commençe la partie 
avec Jordan Pickford, Nathan 
Patterson, Jarrad Branthwaite, 
James Tarkowski, Ashley Young, 
Amadou Onana, Idrissa Gueye, 
A. D. Groeneveld, Abdoulaye 
Doucoure, Dwight McNeil et Beto.

Le manager de Arsenal, Mikel 
Arteta, a beaucoup de blessés au 
sein de son équipe. Mohamed 
Elneny et Jurrien Timber resteront 
sur le banc.

Il est fort probable que Arsenal 
choisisse d’utiliser un schéma 
tactique en 4-3-3 et aligne un onze 

de base composé de Aaron Ramsdale, 
Ben White, William Saliba, Gabriel, 
Oleksandr Zinchenko, Martin 
Ødegaard, Declan Rice, Kai Havertz, 
Bukayo Saka, G a b r i e l 
Jesus et Gabriel 
Martinelli.
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